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Внедрение новой техники— 
под общественный контрол4>

В этом году промышленные 
предприятия нашей власти долж
ны сделать новый важный шаг по 
пути технического прогресса. Пла
ном внедрения новой техники наме
чается ввести в строй действую
щих 9 автоматических и полуавто
матических линий, 20 поточных 
механизированных линяй, более 
230 единиц нового высокопроизво
дительного оборудования, 320 
станков, машин н агрегатов долж
ны быть модернизированы.

Чтобы этн планы выполнить, не
обходимо неослабное внимание всех 
хозяйственных, партийных, проф
союзных н комсомольских органи
заций к вопросам технического 
прогресса, постоянный обществен
ный контроль за выполнением ор
ганизационно-технических меро
приятий и планов внедрения новой 
техники.

Итоги прошлого года свидетель
ствуют о том, что такого постоянно
го общественного контроля за свое
временным осуществлением меро
приятий по автоматизации и меха
низации производства, внедрением 
передовой технологии, освоением 
выпуска новых видов изделий не 
было па многих предприятиях на
шей области. Треть намеченных ор
ганизационно-технических меро
приятий не была выполнена.

Ошибки прошлого года повторя
ются и в этом году. Несмотря на 
то, что на первый квартал падает 
небольшая часть намеченных на 
год мероприятий, многие из них во
время не выполнены.

В первом квартале, например, 
надо было разработать и изго
товить 9 новых видов важнейших 
изделий, а изготовлено только 5. 
Вместо 12 устаревших видов изде
лий снято с производства лишь 
два.

Не выполнена почти треть меро
приятий по механизации и автома
тизации производства и внедрению 
новых технологических процессов.

На заводе «Снбэлектромотор», 
например, полностью не выполне
но задание по расширению кон
вейерной сборки электродвигате
лей третьего н четвертого габари
тов, не внедрены полуавтоматы для 
укладки изоляции в пазы статоров 
электродвигателей, вместо 10 но
вых штампов со шлифованными ра
бочими поверхностями разработан 
и изготовлен лишь один.

Медленно внедряется новая тех
ника и на многих других предприя
тиях нашей области. На заводе 
кранового электрооборудования не 
вошла в строй высокочастотная 
установка для пайки выводов со
противления, на манометровом за
воде не внедрен автомат для элек
трохимической полировки трибок и 
осей секторов манометров, на заво
де резиновой обуви на одну треть 
недовыполнено задание по механи
зации взготовления резиновых са
пог, на заводе режущих инстру
ментов не вошла в строй машина, 
предназначенная для автоматиза
ции режима сварки концевого ин
струмента. Подобные «огрехи» в 
выполнении плана внедрения но
вой техники имеются и на других 
предприятиях.

Особенно слабо внедряется ме
ханизация на стройках области. В 
первом квартале планировалось 80 
процентов всех земляных работ 
выполнить механизированным спо
собом, а выполнена машинами 
лишь одна треть работ. Значитель
но недовыполнены задания по ме
ханизации монтажа строительных 
конструкций и бетонных работ.

Эти факты вызывают большую 
тревогу. Надо без промедления по
править дело, взять внедрение 
новой техники под неослабный об
щественный контроль.

На передовых предприятиях об
ласти накоплен ценный опыт уча
стия общественности в борьбе за 
технический прогресс.

На Томском электроламповом 
заводе, например, по инициативе 
партийной организации установлен 
систематический контроль за вы
полнением организационно-техниче
ских мероприятий и плана внедре
ния новой техники. Каждую пят-

ішцу на диспетчерском совещании 
при директоре завода рассматри
ваются исключительно вопросы 
внедрения новой техники. В  подго
товке этих вопросов активное уча
стие принимает техническая ко
миссия предприятия. На заводе си
стематически проводятся дни ма
стера и рационализатора, во
просы механизации и автоматиза
ции производства часто обсуждают
ся на цеховых рабочих собраниях и 
заседаниях постоянно действующих 
производственных совещаний.

Зоркий общественный глаз, ак
тивное участие большинства элек
троламповщиков в борьбе за тех
ническое совершенствование своего 
предприятия приносят хорошие 
плоды. В  прошлом году коллектив 
завода не только полностью выпол
нил план внедрения новой техники 
и организационно-технических ме
роприятий, но и сделал многое 
сверх намеченного по этим планам. 
Хорошо идут дела у электролам- 
повщнков и в этом году.

На заводах подшипниковом, ре
жущих инструментов, в Асинов- 
ских центральных ремонтно-меха
нических мастерских и на других 
предприятиях активно действуют 
комиссии партийного контроля за 
осуществлением технического про
гресса на своих предприятиях.

Важной формой плодотворного 
участия общественности в совер
шенствовании производства явля
ются творческие комплексные 
бригады рационализаторов и изо
бретателей, созданные на ряде на
ших предприятий. В  состав этнх 
бригад входят спецналнсты различ
ных служб, конструкторы, передо
вые рабочие. Как правило, такие 
группы разрабатывают наиболее 
важные организационно-техниче
ские мероприятия н сами внедря
ют их в производство. Действую
щая, например, третий год ком
плексная творческая бригада нова
торов в термическом цехе Томско
го подшипникового завода осуще
ствила важные работы по модерни
зации термических печей, имеет 
на своем счету многие тысячи сэко
номленных рублей.

Ширится в нашей области заме
чательное движение общественни- 
ков-конструкторов. На заводе 
«Томкабель», например, действуют 
11 общественных конструкторских 
бюро.

Партийные, советские, хозяйст
венные и профсоюзные организа
ции должны позаботиться о том, 
чтобы этот опыт стал достоянием 
всех коллективов. Главное сейчас 
заключается в том, чтобы, исполь
зуя передовой опыт, совершенство
вать организацию всего дела по 
созданию и внедрению новой тех
ники, смелее поддерживать и на
стойчиво развивать новое, про
грессивное, все то, что повседнев
но рождается на предприятиях, в 
конструкторских, проектных и на
учно-исследовательских организа
циях и ускоряет технический про
гресс.

Большая роль в улучшешш дела 
внедрения новой техники принад
лежит работникам совнархоза. Им 
надо до конца решить вопросы 
координации работ по техническо
му совершенствованию предприя
тий, укрепления материально-тех
нической базы н, прежде всего, ор
ганизации централизованного из
готовления нестандартного обору
дования и средств автоматизации 
и механизации.

Идет пятый месяц третьего года 
семилетки. На многих предприя
тиях уже немало сделано для тех
нического совершенствования про
изводства, но еще больше предсто
ит сделать. Так пусть каждая но
вая линия, каждый станок, каждое 
новое изделие будет под постоян
ным контролем общественности, 
будет общим делом всего коллек
тива участка, цеха, предприятия. 
Надо еще выше поднять творче
скую активность всех рабочих, ин
женерно-технических работников я 
служащих в борьбе за дальнейшее 
ускорение технического прогресса, 
за досрочное выполнение 
семилетнего плана.

Пребывание делегации 
КПСС в Чехословакии

УСТИ-на-ЛАБЕ, 16 мая. (UCC). 
Свидетелями сердечных встреч, неза
бываемой демонстрации братской че
хословацко-советской дружбы были 
сегодня города Северо-Чешской обла
сти Лоуни. Теплице, Мост, по кото- 
РЫ.М проезжала делегация Коммуни
стической партии Советского Союза.

До пути делегация КПСС посетила 
открытый угольный разрез имени За
щитников мира. Шахтеры с начала 
года выдали на-гора сверх плана 52 
тыс. тонн угля.

В середине дня делегация прибыла 
в город Усти-на-Лабе. На площади 
Мира состоялся митинг, на котором 
присутствовали десятки тысяч тру
дящихся. На митинге выступил глава

делегации Л. И. Брежнев, тепло 
встреченный присутствовавшими.

ПРАГА. 17 мая. (ТАСС). Вчера 
делегация КПСС прибыла в город Ли- 
берец. Как на пути от города Усти- 
на-Лабе до Либереца, так и в самом 
городе многие тысячи людей, несмот
ря на дождь, вышли на улицы, горя
чо приветствуя советских гостей. У 
отеля «Золотой лев», где останови
лась делегация, собрались многочис
ленные жители города, горячо при
ветствуя посланцев братской Комму
нистической партии (Советского Со
юза. Первый секретарь Ленинградско
го обкома КПСС И. В, Спиридонов 
сердечно поблагодарил жителей горо
да за братский дружеский прием.

Бригада Николая Шмелева из 
колхоза вмени X X I  съезда 
КПСС Кожевнвковского района 
одной из первых в области 9 
мая завершила сев зернобобо
вых культур на 1.046 гектарах. 
Механизаторы этой бригады по
могли в севе отстающей пятой 
бригаде.

На снимке: Николай Шмелев.

☆  ☆

Кожевниковский 
район завершил 

сев пшеницы
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 

Хлеборобы Кожевниковского района, 
развернув социалистическое соревно- 
ваігае в честь XXII съезда КПСС, 16 
мая завершили сев пшеницы на пло
щади 30.172 гектара.

В колхозах имени Ленина, имени 
XXI съезда КПСС и других большая 
часть пшеницы посеяна перекрестно 
и узкорядно с последующим прика- 
тыванием посевов.

Район к  18 мая план сева зерно
бобовых культур выполнил на 93,5^ 
процента.

В. КОРНЕЕВА.

Свекла 
посеяна

АСИНО. (По телефону). Мы с вол
нением ждали дня, когда можно бу
дет сеять свеклу. I I  он наступил. 
Звенья тт. Юракова, Провоторова 
Рабцевича, которым, наряду с куку
рузой, поручено возделывать сахар
ную свеклу, начали сев этой культу
ры.

17 мая мы завершили сев сахар
ной свеклы на 35 гектарах. Свекла 
посеяна в хорошо обработанную 
удобренную землю.

В этот же день колхозники закон
чили сев всех зернобобовых культур.

Через день —  два начнем сев ку
курузы- К этой работе в колхозе все 
готово.

В. ВОЛКОВ, 
председатель колхоза имени Ленина 

Асиновского района.

Это помогло быстрее завершить сев
^Наш колхоз —  один из крупных 

области. Люди работают по-разному 
—  у  одних дело организовано лучше, 
у  других —  хуже. Это особенно бы
ло заметно на севе.

Колхозники 3-й бригады сев зер
новых на 1.085 гектарах завершили 
9 мая, а пятая бригада отстала. Там 
надо было много пахать весяовспаш-

БЕСЕДЫ В П ОЛЕ
На полях нашей мараксинской 

фермы Колпашевского совхоза на
пряженные дни. Механизаторы на 
севе ежедневно перевьгаолняют нор
мы выработки. Качество работ высо
кое.

Каждый вечер в общежитии, где 
живут механизаторы, мы беседуем о 
последних событиях в стране, сюда я 
постоянно приношу газеты, журна
лы.

() большим вниманием слушали на
ши механизаторы Указ Президиума 
Верховного Совета РСФСР «Об уси-; 
Ленин борьбы с лицами, уклоняющи-| 
мися от общественно полезного тру-! 
да и ведущими антиобщественный 
паразитический образ жизни».

На доску показателей ежедневно 
заносится выработка каждого тракто
риста за смену. Лучший успех води
теля на доске отмечаю звездочкой, а 
на кабине его трактора крепится 
красный переходящий Флажок. Та
кой флажок вот уже целую пятиднев
ку  удерживает В. Ильин с прицеп
щиком Н. Бурнашкиным. Хорошо ра
ботают тракторист Д. Шадрин с при
цепщиком комсомольцем А. Гаиер- 
шмидтом.

Итоги соревнования освещаются в 
боевых листках, стенной газете

М. ШАХВОРОСТОВА, 
агитатор мараксинской фермы 
Колпашевского совхоза, учет

чик тракторного отряда.

Самый высокий 
уровень образования
МОСКВА, 16 мая. (ТАСС). «По 

уровню высшего и среднего спе
циального образования Советский 
Союз занимает первое место в мире». 
Эти слова начертаны на самом вид
ном месте в открывшемся сегодня 
павильоне ВДНХ' —  «Образование в 
СССР».

Ни в одной стране нет такой раз
ветвленной сети учебных заведений. 
Сейчас в дневных, вечерних и заоч
ных вузах СССР обучаются почти 
2.400 тысяч студентов. Это в четыре 
раза больше, чем во Франции. Ита
лии, ФРГ, Англии, вместе взятых.

Семилеткой предусмотрен еще бо
лее широкий размах образования в 
стране. Учебные заведения подгото
вят почти вдвое больше инженеров, 
чем за предыдущие семь лет.

В шести залах павильона показано, 
что сдеѵіано высшей школой за пос
ледние два года, о ее перестройке и 
работе по-новому. Лучшие вузы 
страны прислали на выставку станки 
и машины, сложные установки и 
приборы. Все это изготовлено рука
ми будущих специалистов под руко
водством ученых в студенческих ма
стерских. И почти каждый экспонат 
можно успешно использовать на за
воде и фабрике, электростанции или 
на стройке, в лаборатории или экс
педиции.

Уральский политехнический инсти
тут создал прибор— фотоимпульсный 
тахометр. С его помощью можно из
мерять число оборотов валов без ме
ханического контакта с ними.

Многие стенды повествуют о связи

процентов питомцев высших учебных 
заведений имеют двухлетний тру
довой стаж. Молодые люди трудятся 
в цехах заводов и фабрик, они про
ходят путь от ученика до рабочего 
высокой квалификации. Огуденты— 
инициаторы создания многих бригад 
коммунистического труда, организа
торы на предприятиях общетехниче
ских факультетов.

На примере Кубанского сельскою 
зяйственного института. Тимирязев
ской академии и других учебных за
ведений показана крепнущая связь 
высшей школы с практическими за
дачами сельского хозяйства.

Так, например. Кубанский сельско
хозяйственный институт имеет два 
опытных хозяйства. В его распоря
жении 5,5 тысячи гектаров земли, 
под его наблюдением почти две ты
сячи голов крупного рогатого скота и 
свыше пяти тысяч свиней, Огуденты 
сделали свое хозяйство образцовым, 
В прошлом голу оно дало около семи
сот тысяч рублей прибыли.

Экспонаты павильона рассказыва
ют о перестройке средней школы. И 
здесь все теснее учебный процесс пе
реплетается с жизнью фабрик, заво
дов, колхозов, совхозов.

Почетное место в экспозиции отве
дено самому молодому учебному за
ведению страны —  Университету 
дружбы народов имени Патриса Лу- 
мумбы. На огромном стенде —  фото
графии. запечатлевшие учебу, отдых 
и труд студентов этого интернацио
нального вуза. Сейчас в университе
те учится свыше 600 человек —

ки. Механизаторы третьей бригады 
выехали на помощь своим соседям. 

.Они направили туда своих лучших 
трактористов Г. Денежно, В, Харчен
ко. Е. Мещерякова. Ф. Новицкого, 
прицепщиков А. Куликова. В. Лиси
ца. В. Абрамова. В. Монастырева. За 
короткий срок они на трех тракторах 
ІТ -5 4  сумели вспахать и подгото
вить к  посеву более 200 гектаров 
земли.

Отлично трудились здесь и механи
заторы второй бригады т . 
шов. А. Лаптев, С. Мертвищев, Н. Ко 
ролев, В. Носков. Они вспахали 160 
и засеяли 52 гектара зерновых.

Колхозникам шестой бригады'по
могли на севе хлеборобы первой 
бригады, которые к  И  мая закончи
ли сев на плошали 1.495 гектаров и 
в тот же день два трактора «Бела
русь» и один ДТ-54 направили в 
шестую. Здесь был допущен боль
шой разрыв между подготовкой зем
ли и севом. Механизаторы первой 
бригады в короткий срок засеяли 
150 гектаров и помогли ликвидиро
вать этот разрыв,

Помощь передовых бригад отстаю
щим помогла нам в лучшие сроки по
сеять пшеницу и другие зернобобо
вые культуры.

К 16 мая колхоз закончил сев 
всех зернобобовых культур на пло
щади 7.697 гектаров. Механизато
ры переключились на пахоту паров, 
вывозку перегноя на кукурузные и 
свекловичные поля.'

М. ХАРИТОНЕНКОВ, 
председатель колхоза 

имени ХХі съезда КПСС 
Кожевниковского района.

Проверяем качество полевых р а ^ т

С ем ен а  л е ж а т  
на п о верхн ости

При входе в правление колхоза 
имени Свердлова Зырянского района 
в глаза бросается лозунг: «Весной
один день стоит трех для тех, кто 
делает все вовремя». А в конторе на 
стенде вывешены обязательства кол
хоза на 1961 год —  увеличитъ про
изводство зерна и кукурузы.

Как же выполняются эти обяза
тельства?

...Мы поехали на поля третьей 
комплексной бригады, где бригадиром
A. К. Вавилов, День был в самом раз
гаре, Один из массивов трактористы 
засевали пшеницей. Трактористы
B. Славкин, Е. Коптяев, сеяльщики
C. Ермошкин, А. Голозов, подвозчи
ки се.мян к  сеялкам спешат. Время 
сева уходііт. Имена этих товарищей 
как передовиков весенне-полевых ра
бот названы в только что выпущен
ной «молнии». На севе они ежеднев
но выполняют нормы. Но в боевых 
листках ничего не говорится о каче
стве работ. Вот мы и решили прове
рить качество полевых работ. Пред
седатель колхоза К, Е. Швайко нас 
заверил:

—  Качество хорошее.
Однако проверка показала другое.

На поле остается много незаделанных 
семян. Этот брак бригадир явно 
оправдывает:

—  Все до единого зернышка заде
лать невозможно, надо бы применить 
прикатывание почвы, но у  нас нет 
катков, не успели сделать.

Агронома колхоза М. Гололобову, к 
сояіалению. не удалось встретить. Но 
из разговоров с механизаторами вы
яснилось. что хотя на полях она 
бывает, но с бракоделами не желает 
портить отношений.

Рядом с агрегатом тов. Славкина- и 
Коптяева сеет тракторист П. Сафро
нов с сеяльщиком В. Переваловым, 
комбайнером. Оба опытные механиза
торы. Поле, где производится посев, 
твердое, как бетонированная площад- 

повсюду на нем видны островки 
нетронутой прошлогодней соломы. 
Большие глыбы земли засохли. Сеял
ка подпрыгивает, как будто ее букси
руют по кочкам. Семена на этой уча
стке заделываются мелко, немало их 
остается на ловер.хности.

Рейдовая бригада порекомендовала 
из двух агрегатов скомплектовать 
один и сцепом трех сеялок сеять, а 

р высвободившийся трактор использо- 
вать на других работах. Однако наше 
предложение не было принято. Брига
да тов. Вавилова продолжает сеять 
медленно и плохо.

Нас поразило, насколько в бригаде 
безответственно относятся к  исполь
зованию земли —  основного богатст
ва колхоза. Например, пшеницы

здесь сеют 271 гектар, а овса —  
368 гектаров.

—  Почему же овсу отдаете такое 
предпочтение? —  спрашиваем у тов. 
Вавилова. —  Ведь сеять пшенипу. 
свеклу, кукурузу выгоднее.

—  У нас семян пшеницы мало, 
вот и сеем больше овес.

И сеют, да еще под овес отводят 
лучшие земли.

Такое л:е положение и во второй 
бригаде.

Передовые колхозы района присту
пают к  севу сахарной свеклы, а ру
ководители сельхозартели имени 
Свердлова замечают:

—  Кто ее знает, как эту свеклу 
сеять. Попробуем...

Передовые механизаторы района 
давно уже передооборудовали сеялки 
для сева сахарной свеклы, а в колхо
зе имени Свердлова собираются сеять 
эту культуру вручную, как-нибудь.

Не больше внимания уделяется и 
возделыванию кукурузы. Поля, отве
денные под нее. не только не удоб
ряются, ко и не обрабатываются. 
Туда, если можно так выразиться, 
ньшешнеіі весной еще не ступала но
га человека. Звенья по возделыва
нию пропашных культур бездейст
вуют.

Во всех бригадах колхоза весно
вспашка проводится без предплужни
ков, мелко, с огрехами, концы гонов 
не опахиваются, не принимаются 
меры к  улучшению конфигурации 
полей. Лес наступает на пашню. От
дельные деревья, кустарники с полей 
не удаляются.

Вот, оказывается, что называет 
тов. Швайко хорошим качеством по
левых работ. Он безответственно от
несся к  организации контроля за ка
чеством сева, проходит мимо фактов 
грубейшего нарушения агротехники 
л не организует борьбу с бракодела
ми.

Мирится со всем этим и представи
тель райкома КПСС тов. Шубовский, 
который здесь живет безвыездно с 
первых дней весенне-полевых работ.

Положение, создавшееся в колхозе 
имени Свердлова с севом и использо
ванием земель, нетерпимое. Надо, 
чтобы райком КПСС и райисполком 
помогли колхозникам навести долж
ный порядок в использовании земель, 
повысить ответственность руководи
телей колхоза за качество сева. 

Рейдовая бригада печати: А. ША
РАПОВ, колхозник колхоза име
ни Фрунзе; А. ШЛЮНЬКО, аги
татор колхоза имени Свердлова;
В. БОРИСОВ, агроном райплана;
А. ЛУКАШЕВИЧ. инструктор 
райкома КПСС; В. БУНЬКОВ, 
сотрудник редакции газеты «Бо
рец за темпы»; Л. ВОЙТЕНКО, 
наш соб. иорр.

С о г р е х а м и .

ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). В кол
хозе имени Горького предстоит посе
ять 315 гектаров яровых. Все куль
туры в этом хозяйстве будут разме
щаться по весновспашке, так как ни 
одного гектара зяби здесь нет. Но 
нормы выработки на севе и пахоте не 
выполняются. Имеются факты нару
шения агротехники. Так, тракторист 
тов. Недорезов и прицепщик тов. 
Сопыряев. работая в ночную смену, 
допустили мелкую пахоту с огрехами 
на двух гектарах.

13 мая колхоз приступил к севу 
пшеницы. И в первый же день на

чались огрехи. Семена заделываются 
небрежно.

Не придается в колхозе значения 
социалистическому соревнованию, не 
заполняется доска показателей хода 
полевых работ. А ведь и здесь всть 
передовики, чей опыт надо обобщать 
и распространять. Неплохо, напри
мер. работает тракторист 
Н. Мантьян, прибывший помогать 
колхозу. Есть хорошие показатели и 
у других механизаторов, занятых на 
весеннем севе.

В. ГОРБУНОВ.
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вузов с производствоа. Сейчас 80 представители 03 стран мира.

Национальный день 
борьбы за мир 

в Алжире
ПАРИЖ , 17 мая. Корреспондент 

ТАСС Н. Ленский передает:
Сегодня по всей Франции прохо

дит национальный день борьбы за 
мир в Алжире путем переговоров, 
организованный по призыву дви
жения сторонников мира Франции.

Во всех городах и населенных 
пунктах страны, в жилых кварта
лах и на многочисленных предпри
ятиях простые люди Франции ор
ганизуют манифестации под ло
зунгами прекращения кровопролит
ной войны в Алжире, достижения 
успеха на предстоящих перегово
рах с представителями Временного 
правительства Алжирской респуб
лики.

В  призывах, с которыми различ
ные общественные организации 
обратились к населению многих де
партаментов Франции, содержатся 
также требования сурового наказа
ния виновников и участников воен
ного мятежа 22 апреля, а также 
их сообщников.

Сегодня во второй половине дня 
официальную резиденцию прези
дента Французской республики — 
Елисейский дворец посетят делега
ции населения района Большого 
Парижа, которые вручат в канце

лярии президента сотни петиций и 
обізащений французских граждан с 
требованием прекратить войну в 
Алжире.

Национальный день борьбы за 
мир в Алжире рассматривается 
всей демократической обществен
ностью Франции как новый этап в 
трудной борьбе за установление 
мира в Алжире.

Когда представители организации 
противников оккупации попыта
лись вручить Деннисону резолю
цию протеста, оказалось, что он 
незадолго до этого срочно уехал из 
этого здания.

В резолюции противников окку
пации подчеркивается, что «подав
ляющее большинство исландцев 
выступает против военных баз в 
Исландии и участия страны в воен
ных группировках», что исландцы 
полны решимости освободить стра
ну от оккупационных войск и про 
возгласить ее нейтралитет.

В резолюции указывается, что 
визит Деннисона «является пред
вестником трагических событий.., 
а именно: превращения военной ба
зы в Исландии в исходный пункт 
шпионских полетов и в стоянку 
подводного флота, оснащенного 
ядерным оружием».

Предмето.м переговоров Денни
сона в Рейкьявике, отмечает газета 
«Тьодвильинн», являются «новые 
базы для флота, и в том числе ба
зы для подводных лодок».

Едва ли план заключается в том, 
пишет крайне правая газета «Мор- 
гунбладид», чтобы в Исландии раз
мещалась лишь авиация военно- 
морских сил. СШ А должны полу» 
чить здесь базу для своих кораб
лей.

„Протестуем против 
продажи исландской 

территории!"
РЕЙ КЬЯВИ К . 17 мая. (ТАСС).

В связи с приездом сюда главно
командующего военно-морскими си
лами НАТО на Атлантическом 
океане адмирала Деннисона в сто
лице Исландии состоялся много
тысячный митинг протеста против 
планов американского командова
ния в отношении Исландии. Над 
головами участников два больших 
транспаранта: «Никаких атомных 
подводных лодок!», «Протестуем 
против продажи Хвалфьордура!»
(порт вблизи американской базы 
Кефлавик).

Митинг проходил перед зданием
правительства, где американский .. .. <_  ̂ і лен. и возможно выбор падет на
адмирал должен был вести пере-, одну из лучших в Исландии гава- 
говоры с исландски.ми министрами, ней — Хвалфьордур.
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Сорок лет работает 
а пагоняом депо стан
ции Томск-ІІ Петр По- 
луэктович Лысенко. Он 
награжден значком 
«Почетный железнодо
рожник». Бригада, чле
ном которой состоит 
старейший рабочий, — 
одна из лучших и бо
рется за звание кол
лектива коммунистиче
ского труда. 110— 120 
процентов нормы — 
такова в среднем ее вы
работка за смену.

На снимке (слева на
право): П. П. Лысенко 
и старший по бригаде 
М. В. Черноштан.

Фото Ф. Хитриневича.

п а р т и й н а я  ж и з н ь

Готовить высококвалифицированные кадры
в  одной из групп экономико-юри

дического факультета учился студент 
Капралов- Он числился в активи
стах. Был избран комсоргом группы. 
Но вот позади пять лет учебы в уни
верситете. Капралов —  перед комис
сией по распределению молодых спе
циалистов. Молодой человек держит 
свой первый жизненный экзамен. И 
к  удивлению членов комиссии перед 
ними предстал настоящий обыватель, 
мелкий эгоист. Почему он должен 
ехать в северный город? А почему не 
туда, куда ему хочется? И много дру
гих «почему?». Я все эти его «поче
му?» заставили задуматься членов 
комиссии: почему так случилось, что 
университет выпускает из своих стен 
молодого специалиста, совершенно не 
понимающего своего долга?

А вот перед комиссией —  товарищ 
Капралова по группе Кучук.

Только теперь выясняется, что этот 
молодой человек учился в универси
тете лишь для того, чтобы иметь 
диплом. Оказывается, после универ
ситета-он и не думает работать по 
специальности.

Конечно, таких студентов, для ко
торых Корыстные, личные интересы 
оказались выше всегб, в университе
те единицы. Большинство выпускни
ков университета с чувством высоко
го долга приняло предложения комис
сии.

Но почему же подобные факты все 
еще имеют место в университете? 
Это+ вопрос волновал многих комму
нистов, выступавших на прошедшем 
позавчера отчетно-выборном партий
ном собрании университета. Комму
нисты дали ответ на этот вопрос: эти 
факты свидетельствуют о серьезных 
недостатках в воспитательной работе 
среди студенчества.

Выполняя закон «Об укреплении 
связи ШКОЛЫ с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного об
разования в СССР», университет пе
решел на новую систему обучения. 
Соединение обучения с общественно 
полезным трудом создало особенно 
благоприятные условия для формиро
вания марксистско-ленинского миро
воззрения и высокой коммунистиче
ской сознательности учащейся моло
дежи.

Идейно-воспитательная работа сре
ди молодежи должна помогать ей пра
вильно понимать общественные явле
ния, превращать принципы коммуни
стической морали в глубокие личные 
убеждения, прививать нетерпимость к 
проявлениям буржуазной идеологии, 
аполитичности, обывательщины.

Однако, как говорил на собрании 
профессор тов. Ярошевский, некото
рые лекции по общественным наукам 
еще читаются бесстрастно, отвлечен
но, мало помогают студентам в пра
вильном понимании общественных 
явлений.

В последнее время в университете 
стали шире использоваться более 
разнообразные формы воспитания

студентов. В университете проводятся 
факультативные занятия по некото
рым вопросам марксистско-ленинской 
науки. Но действенность этой формы 
работы пока еще невысока.

Большое значение в коммунисти
ческом воспитании студентов имеет 
их участие в общественной работе. 
Многие студенты работают агитато
рами, пропагандистами, пионервожа
тыми, являются дружинниками и т. д. 
Однако не все студенты еще принима
ют активное участие в общественной 
работе. Парткому, факультетским 
партийным бюро, комсомольской ор
ганизации необходимо постоянно за
ниматься этими вопросами. Об этом 
говорил на собрании доцент тов. Лю
бавин.

В студенческих группах два раза 
в месяц проводятся политинформа
ции. Но, как отметил секретарь парт
бюро историко-филологического фа
культета тов. Бородавкин, они
нередко превращаются в простую 
формальность. Партком мало инте
ресовался содержанием политинфор
маций. Тов. Бородавкин указал на 
необходимость лучше использовать в 
воспитании мо.іодежи метод ин
дивидуальной работы. Следует посто-: 
янно воспитывать у студентов чувст
во высокой ответственности за свою 
учебу и поведение.

В последнее время повысилась 
роль кафедр в воспитательной работе. 
Вопросы воспитания студентов об-, 
суждаются на заседаниях кафедр, 
учёных советов факультетов. Актив
но участвуют кафедры, многие препо
даватели в воспитательной работе со 
студентами на историко-филологиче
ском, экономико-юридическом и ряде 
других факультетов. Однако среди 
некоторых преподавателей, руководи
телей кафедр еще бытует неправиль
ное мнение, что их дело —  только 
«учебная работа», а воспитанием мо
лодежи должны заниматься лишь об
щественные организации.

Большой разговор на собрании шел 
о необходимости дальнейшего совер
шенствования учебного процесса, 
улучшения качества преподавания. 
В отчетный период два первых курса 
занимались по новым учебным пла
нам. По новому плану велось обуче
ние и на старших курсах ряда спе
циальностей. Это потребовало значи
тельного улучшения качества препо
давания. Однако партийные бюро и 
деканаты геолого-географического, 
механико-математического и некото
рых других факультетов очень мало 
вникали в содержание занятий. Взаи- 
мопосещения преподавателями заня
тий были мало действенны. Они ча
сто сводились к  трафаретным оцен
кам —  «лекция прошла на должном 
уровне». Это у некоторых преподава
телей порождает самоуспокоенность, 
приводит к  неправильному восприя
тию критики.

Далеко не совершенно ведется пре
подавание ряда предметов по новому

Скоро— защита дипломных 
проектов

В  лаборатории лекарственных 
и душистых веществ и красите
лей увлеченно трудятся студен
ты 556-й группы химико-техно- 
логического факультета поли
технического института. Они 
выполняют дипломные рабо
ты научно-исследовательского 
характера.

Несколько лет назад сотруд
ники кафедры лекарственных 
веществ и красителей под руко
водством профессора Л. П. Ку- 
лева йолучили высокоэффектив
ный противосудорожный препа
рат — бензонал. Студентки 
Г. Еременко и Г. Трифонова по
ставили перед собой задачу — 
добиться максимального выхода 
продукта.

Староста группы, отличница 
учебы Э. Солдатова решила по
лучить новый инсектицидный 
препарат из фенантрена, отхода 
коксо-химического производ
ства.

Тесно связаны .с производст
вом работы студёнто6ч:иликат- 
чиков этого же факультета.

Сталина ІѴрская заканчивает 
проект реконструкции стеклова
ренной печи для получения изо
ляционного стекла. Производи- 
тельноеть печи повысится на 50 
процентов, а себестоимость стек
ла снизится примерно на треть.

Над проектами улучшения ра
боты стекловаренных печей ра
ботают также А, Березникова, 
Л. Семенова и другие.

Преддипломную практику эти 
студенты проходили на лучших 
заводах страны.

Пройдет ёЩе немного време
ни. и члены технического совета 
электролампового завода будут 
решать вопрос о внедрении их 
разработок в производство. За
щита дипломных проектов 
С. ГурскоЙ, А. Березниковой, 
Л, Семеновой и других будет 
проходить на заводе,

М. М АЕВ.

учебному плану. Серьезными недо
статками в методике преподавания, в 
основном, и объясняется то, что 
большая группа студентов не сдала 
экзаменов по высшей алгебре и по 
аналитической геометрии. Эти курсы 
читались без учета уровня подготов
ки большинства студентов.

Профессор тов. Разгон отметил, что 
партком, учебная часть университета 
плохо контролировали ход обучения 
по новому учебному плану.

Низкая ответственность отдельных 
преподавателей за порученное дело, 
недостатки в учебной и воспитатель
ной работе в группах отрицательно 
сказываются на успеваемости студен
тов. В последнее время успеваемость 
студентов университета снизилась.

Ректор университета тов. Данилов 
указал на необходимость воспитания 
у студентов творческого отношения 
к  труду, повышения уровня теорети
ческой подготовки будущих специа
листов.

Одна из причин недостатков в ка
честве преподавания —  слабый рост 
научных кадров. Неудовлетворитель
но обстоит дело с подготовкой кадров 
высшей квалификации —  докторов 
наук. В начале каждого года состав
ляется план подготовки докторских 
диссертаций, а в конце года обычно 
констатируется, что он не выполнен. 
На многих кафедрах еще не изжита 
иноготемность научных работ, мало 
решаются в комплексе крупные науч
ные проблемы.

Некоторые ученые неоправданно 
медленно работают над докторскими 
диссертациями, затягивают их подго
товку.

Многие вопросы обсуждали комму
нисты на отчетно-выборном собрании.

Это п понятно. Деятельность партий
ной организации, жизнь коллектива 
университета многогранны. Но, к со
жалению, в выступлениях товарищей 
были обойдены некоторые ісорёйпыс 
вопросы работы коллектива учеііых. 
В выступлениях мало говорилось о 
путях развития научной мысля в 
университете, о содержании научной 
работы многих кафедр и оііёльнкіх 
ученых.

В постановлении ItK  KltCd «6 за
дачах партийной пропаганды в совре
менных условиях» указывается, что 
работники общественных наук обяза
ны изучать и обобщать опыт борьбы 
партии и народа за ііобеДу комііуНиз- 
ма, вторгаться в жизнь, творчески 
разрабатывать коренные теоретиче
ские проблемы современности, основ
ные закономерности перерастания со
циализма в коммунизм.

Как выполняется эта задача уче
ными университета? К сожалению, об 
этом на собрании не говорилось. В 
выступлениях коммунистов такжё 
ничего не было сказано о том, какое 
участие ученые вуза принимают в 
выполнении решений январского Пле
нума ЦК КПСС.

Текущий год отмечен выдающейся 
победой советской науки. Советские 
ученые создали корабль, на котором 
был осуществлен первый полет чё.То- 
века в космос. Величие достижений 
советской научнЬп мкісЯи требует и 
от ученых Томского государствённоТо 
университета быть на уровне этого 
научного подвига, держать на неТо 
равнение. Успешное выполнение этой 
задачи будет во многом зависеть оТ 
боевитости и деловитости нового со- 
стаЬа парткома.

В. СЕЛИВАНОВ.

Г О Р Я Ч А Я  ПОРА
Заметки о массово-гтолитинеской работе на севе

На ударны х стройках семилетки

Г и г а н т  к а б е л ь н о й  
п р о м ы ш л е н н о с т и
НА МЕСТЕ ТИХОЙ ГАЙВЫ

Еще совсем недавно поселок 
Гайва, раскинувшийся на правом 
берегу Камы близ Перми, был 
тихим и незаметным. Его обсту
пали сосновые и березовые рощи. 
По воскресным дням сюда приез
жали сотни горожан на рыбалку, 
по грибы и ягоды. Сейчас Гайва 
—  крупный индустриальный рай
он Западного Урала. Здесь соору
жена Камская ГЭС. Рядом с ней 
поднялись корпуса завода «Сталь- 
конструкция», лесокомбината и 
других предприятий. Строится 
здесь и гигант кабельной про
мышленности СССР —  завод 
«Камкабель».

СТРОЙКА ОКУПАЕТ СЕБЯ

Камский кабельный завод —  
одна из важнейших новостроек 
семилетки. Причем сейчас пред
приятие не только строится, но и 
выдает продукцию и с лихвой оку
пает затраты на свое строитель
ство, Вот для пояснения несколь
ко цифр; через два года после пу
ска первых цехов камские кабель
щики-производственники на каж
дый рубль капиталовложений дали 
на 1 рубль 90 копеек продукции, 
а в минувшем году —  на 2 рубля 
30 копеек! Кажется, что это су
хие цифры. А сколько стоит за 
ними подлинного творческого тру
да. рабочей смекалки и смелого 
инженерного расчета!

—  Мы уже вернули государ
ству деньги, отпущенные . на 
сооружение корпусов и оборудова
ние. —  с гордостью говорят рабо
чие. —  и теперь дальнейшее 
строительство ведется за счет при
были. даваемой предприятием.

Здесь каждый рабочий, инже
нер. строитель —  рачительный 
хозяин, заботящийся йе только о 
том участке, где он работает, но и

болеющий душой за всю гигант
скую стройку.

—  Как же может быть иначе? 
—  говорит комсомолка Валентина 
Чаусова. —  Ведь наш завод борет
ся за звание предприятия ком:Лу- 
нистического труда.

ЗАВОД СТАНЕТ КОМБИНАТОМ

Быстро растет завод-гигант.* 
Уже введены в строй корпус 
шланговых кабе.іей п.Ющадью бо
лее 26 тысяч квадратных метров, 
корпус силовых кабелей, занима
ющий почти шесть гектаров. 
Шахты, заводы, рудники, ново
стройки страны получают от кам
ских кабельщиков все больше 
продукции. Если в прошлом году 
вьшускалось 15 видов различны.^ 
кабелей, то в этом году эта цифра 
возрастет до 25.

Но н после ёвода в эксплуата
цию всех цехов предприятие не 
прекратит своего роста. Здесь воз
никнут заводы высоковольтной 
аппаратуры и высоковольтны.х 
изоляторов, трансформаторный за
вод. Предприятие превратится в 
крупнейший в нашей стране элек
тротехнический комбинат. Оно бу
дет поставлять ітро^щюіся элек
тростанциям полный комплект 
электротехнического оборудова
ния, за исключейием турбин и 
генераторов.

Многотысячный коллектив 
строителей и эксплуатационников 
завода, включившись в соревно
вание за достойную встречу ХХІІ 
съезда КПСС, решил бороться за 
пуск предприятия на полную 
мощность на три года раньше сро
ка, намеченного семилетним пла
ном.
В. ЕРЕМЕНКО и Г. ТИТЛЯНОВ.

(Корр. ТАСС).
г, Пермь. Май 1961 г.

IrmiiyiiKT—й поле
Весна. Наступила горячая, напря

женная пора для хлеборобов. В этй 
дни закладывается основа 6yjiyniero 
урожая.

Большинство колхозников сейчас 
в поле. И от того,, как организована 
среди них массово-политическая ра
бота, прежде всего, и зависит yfetiex 
де.-іа.

Некоторые колхозйііё гіартгіЙнкіе 
организации Пышкйно-Тбойцкбго 
района в эти дни используют разно
образные формы работы с ліольйй, 
ііо-боёвому ведут политическую аги
тацию.

.Много дел сёйчйс у агйтатоЬов 
колхоза «Путь Октября». На поле
вом стане создан агитпункт. Здесь 
постоянно находится агіггатор. Он по
могает подво.ілть итоги соЬёвноНа- 
ния между бригадами и отдельными, 
.механизаторами, выпускает боевые 
листки, «молний». По итогам смены 
лучшим мсханйзаторая вруЧаетей пе
реходящий красный флажок.

Агитпункт хойшо оформлен на
глядной йгиТаііией. К  услугам Меха
низаторов свёжие газеты, журкалкі, 
настольные игры. Об итогах сорев
нования ежедневно сообщкёт Мест
ное радиовещание.

В агитационно-массовой работе на 
полях активное учйсДйе принимают 
клубные и библиотечные работники.

Желанный и Частый гость у меха
низаторов заведующий колхозным 
клубом —  агита,+ор, коммунист 'Вла
димир Тэд.чр. Недайнб он ііі^кіізал на 
по.іях сосёдНего кОл.хоза «Нро.іётаб- 
ская крЬйость», соііевнуіОщегёсЙ ,с 
колхобОЯ «ІіУЧь ОкткбУя». Обо 
Всём, что ВНЛС.1 Он Хорошего у сосе
дей, рассказал ме.иНйзаЧоЬам.

Сейчас тов. — ЙОЬЧОянНЬ на 
полевом стане Н.Ди у агрегатов,, ве
дущих сов. TpakfOpHct Васй.Чйй Кон
дратюк со свЬйНй гіо.’ЧОіЦНЙка'Чй 
засёя.1 за лёНь 46 УёкУарВН НрН 
отличном качестве работ, выполнив 
норму На 129 ПроЦёЙТов. Апітатор 
Посвятил этому успеху боевой лис- 
tok, призвав всех механизаторов 
равняться на гіЬредЬВЙкОВ. Коллекти
ву агрегата был вручен флажЬк 
«Лучшему сеяльщику». На другой 
день механизаторы посея.ли 60 гек
таров зёрНовкх культур. КачВеЧВо 
работ признагіо высоким.

Владимир Тэдэр выпустил фото- 
цлакат «Сев в разгаре, сев идет!» 
В центре —  фотография одгіЬй из 
лучших дойрок колхоза Е. ЗВеркЬвой 
е обращением: «Ме.ханизаторы! От
того, как пройдет весенний сев. бу
дет зависеть кормовая база для об
щественного животноводства. Обра
тите внимание на кукурузу!»

Часто можно встретить агитатора 
и среди животноводов. Сейчас он ро- 
товнт фоЛоплакат «ДоЯркЙ— маяки 
Нашего колхоза».

ІІх труд—пример 
Д.ІЯ других

Серьезно гоТовилйсЬ к  ПолёНЫм 
работам Партийная оргінизаЦйя й 
правление колхоза «Пролетарская 
крепость». Партийное бюро разрабо
тало План проведения ПОЛйтйЧёЬкой 
работы на севе. Войрос о работе на 
севе обсуждался накануне на откры
том партийном собрании. Была созда
на общественная комиссия По кон
тролю за качеством полевых работ.

Вся массово-политическая работа 
в колхозе в эти дни перенесена на 
поля. Ни один случай бракодельства, 
наруіііенйя трудовой дисциплины не 
остаетсЛ без ВнймайиЛ колхозников, 
партийной организации. Подобные 
факты строго осуждаются в «мол
ниях». сатирЙчёскИх ЛистКах. Каж
дый день механизаторы узнают о ре
зультатах.своего труда. Об этом сооб
щают ИМ бригадиры, агитаторы. За
полняется Ьегулярно доска Показате
лен.

Работа гіа полях идет крур.чые 
сутки. Хорошо используется Техника, 
организован оперативный ремонт ма- 
шіш.

На решающих участках борьбы за 
будущий урожай трудятся комму
нисты. Их труд —  Пример для всех 
колхозников в решении задач, пос
тавленных январским Пленумом ЦК 
КЦСС. Пример четкости работы пока- 
зыНают коммунисты трактористы 
тт. Полукаров, Ширшиков, В. Высоц
кий и другие. Секретарь партийной 
организации колхоза Василий Шар- 
пило с шофером ком.мунистом Нико
лаем іМагазинниковым работают на 
подвозке се.мян и на заправке сеялок. 
Спустя несколько дней после начала 
сева колхозные коммунисты, члены 
правления артели собра.іись, чтобы 
Подвести Итог сіёланного. разобраЧь-

Самодеятельный 
астрадйый коллёкійѣ

І і̂гтересную программу пока
зал :..’традный коллектив миниа
тюры и песни при Фомском До
ме учейьіх.

Веселые остроумные миниа
тюры «Березонька». «Томск? 
Сибирь? А  где это?» я дру
гие, хорошее исполнение ин
струментальным ансамблем и 
солистами музыкальных номе
ров утверждают право на жизнь 
этого интересного молодого кол
лектива.

Авторы и исполнители миниа
тюр — молодые научные работ
ники, инженеры, студенты.

ей й недостатках, вскрыть дополни
тельные резервы ускорения хода ве- 
сегШе-полеЙкх работ.

Коммунисты указали на необхо
димость усилить агитационную рабо
ту среди мехаййзатйров, оператйНнее 
йыпускать «йоЯгіии» й боевые лйст- 
ки. чаще проводить взаимопроверки 
соревнующихся бригад.

ЙынеіНнёй весной в колхозе созда
ны три механизированных отряда. 
Дело это новое, но польза уже на
глядно видна. Освободилось 10 при
цепщиков, повысились ответствен
ность и материальная зайнФересован- 
ность людей,

В третьем году семилетки члены 
артели «Про.детарская крепость» ре- 
шИлй собрать урй^ай зернЬвых не 
менее чём гіЬ 13 центнеров с гектара 
в амбарном весе, увеличивают посев 
кукурузы и впервые будут сеятЬ 
свеклу На плоЩадй 25 гектаров. Соз
дано кукурузоводческое звено, руко
водит им коммунист Иван Францевич 
Барило.

У.Иело оргаНизовагіная политиче
ская рабоі’а срёдй хлеборобов позво
лила кР.іхбзу сЬбёвременно завер
шить сев зерновых.

Где же агйтаторьі?
Однако в целом по району сев 

идет неудовлетворительно. Многие 
колхозные партийные организации, 
райком КПСС Мало ёЩе сде.іалй для 
у.іучіііёния качества, ускорения тем
пов весенне-полевых работ.

Й колхо.іе «Путь Ильича» часты 
случаи бракодельства на полях. 
И  мая на поля первой бригады был 
выведен На Сёв Первый трактор. Пол
дня тракторист Кргівйцкйй и йрицеп- 
щик Новых сея.Ти по совершенно 
не подготовленному к севу полю. На 
участке не прОйЗёе.Ій боронование. 
оТроййые кОмьН земли, неровные 
борозды «Украша.Тй» Ноле,

когда у механизаторов спросили, 
кто позволил сеять на таком поле, 
они сказали:

—  Председатель и бригадир.
У ССялКи Шесть сЬШнйков оказа

лись без дисков. СеЙёна заделывались 
на разЙѴЮ глубину, а иные высыпа
лись пряЙО на повёріность земли. 
Сёялка^оказалась совершенно нёисг 
правной. Но другой сеялки, готовой 
к  работе, в колхозе не оказалось. Из 
пяти имеющихся нс была отремонти
рована нН одна.

кто Же принимал и проверял го
товность техники к  севу? Кто так 
безответственно отнесся к  ремонТу 
машин, которые оказались не подго
товленными к  севу?

Ни прёдсёдате.дь колхоза тоВ, Со
ломенников, ни бригадир тов. Пота
пенко ничего сказать не могут. Они 
в первую очередь и виноваты.

В этот же день во, второй бригаде 
простаивал Трактор. Плохо организо
вана доставка горючего на поля. Поч- 
тй два дНя уіііЛй На то. Чтобы при
везти на тракТёре горючее из села 
Пышкино-Троицкое в колхоз «ПутЬ 
Ильича»,

Й.ІОХО здесь Ведется массово-поли
тическая работа.

Неудовлетворительно организована 
массово-полйтіиеская работа в колхо
зе ймёйй Ленина. Это самый крупный 
Колхоз В райРгіе. ЗДёсь большая йар- 
тйпНаЯ организация, объединяющая 
десять брйТааНЫх парторганиза
ций. Но агитационно-массовая ра
бота с людьми запущена. В большин
стве бригад ни лозунгов, ни плака
тов. призывающих в короткие сроки 
закончить сев, улучшить качество 
работ, равняться на колхозные ма
яки, здесь не найдешь. Агитаторы — 
редкие гости на полевых станах.

ІІы  раагбёаривкем с секретарем 
парторганизации сергеевской брига
ды колхоза имени Ленина тов. Ново- 
паШиным.

—  Как работают ваши механиза
торы, как живут?

—  Не йак). я еШе НЙ на по.іях, ни 
на полевом стане не был.

9то было 13 мая. когда уже 
несколько дней шел массовый сев.

Йе участвуют в массово-политиче
ской работе на полях заведующий 
свртеевскйм клубом тов. Еськов, за
ведующая библиотекой той. Плиско. 
йе был еще в поле ни один из сель
ских ^ЧйТе.лёй. МёхаНйзаТоры Из 
бригад тт. Дроздова й Попова с оби
дой говорят, что за время сева с ни
ми нё ііровёлй ни ОДНОЙ беседы, они 
Не видели ни одного агитатора. Все 
это отрицательно сказывается на хо
де сева.

К 15 мая план сева район выпол
нил на 41.1 йроцейта.

Быть боевыми 
организаторами

Сейчас почти все члены бюро рай
кома партии, работники аппарата 
райкома, руководители райисполкома 
—  на полях, там, где непосредствен
но решается судьба б у іі’ЩегО урожая. 
Но их роль как органйЦторбР сорев
нования хлеборобов пока еШё низка.

Немало мероприятий было намече
но райкомом КПСС накануне сева.

Отдел культуры разработал свой 
пйан гіо культурному обс.чужйкккйю 
Тружейиков сеЛа на вёсейПеМ сёіе. 
По беда в том. что многое из наме
ченного не сделано.

Вся массово-политическая работа 
на весенне.М севе долЖйа бкть на
правлена на проведение весеннего 
сева за 8— 10 рабочих дней при вы
соком качестве работ.

Одйако уровень и размах полити
ческой рабоДы не обеспечивают Вы
полнения этой задачи. В ряде колхо
зов сев идет неудовлетворйтельяо. 
Например, в Колхозе «Путь Ильича» 
поля некачественно обрабатываются 
для ііосОва, йа них йе убрана солома. 
На отдельных участках сев вёлй по 
гілохо вспаханной земле. ЙесВоёвре- 
менно была задержана ВДага на по
лях- Й совершенно неподготовленной 
оказалась техника.

Или ДРУГОЙ пример. 7 мая бюро 
райкома КПСС обсуждало вопрос «О 
фактах нарушёния правил агротех
ники в колхозах района в период ве
сеннего сева». Были всКрЬіты 
серьезные нарушения правил агро
техники. В колхозе «Путь Ильича» 
пДхота производилась без предплуж
ников и на небольшую глубин:?.

Бюро потребовало от партийных 
организаций, правлений колхозов 
улучшить качество йолевьгх работ. 
Было решено при подвёдении ито
гов соревнования одним из глав
ных показателей считать качество 
работы. Но конкретной организатор
ской работой свое постанов-дение .бю
ро не подкрепило. В колхозе «Путь 
Ильича» продолжаются факты брако
дельства. И никто за это ответствен
ности не несет. Контроля за каче
ством Обработки почвы и сева пет.

Очень слабо в районе распростща- 
няетей передовой опыт. В колхозе 
«Пролетарская крепость» работают 
механизированные отряды, но о ра
боте их знают не во всех хозяйствах.

То же самое я с почином ceptty- 
ховчан.

Мгіогр хороших механизаторов есть 
в районе. Йо об опыте лучших не 
всегда знают даже работники райко
ма.

Помощь передовых механизаторов 
молодым и отстающим не организова
на.

Многие Хозяйства района из года 6 
год получают ніізкие урожаи кукуру
зы. Происходит это потому, что неко
торые руководители колхозов недо
оценивают этой ценной кормовой 
культуры, не заботятся о ее выра
щивании. И до сих пор в ряде колхо
зов ие подготовлены участки под ку 
курузу, нё Везде вывезены на поЯЯ 
удобрения. Какры кукурузоводов го
товятся слабо.

Удивляет, что работники райкома 
мирятся с этими фактами.

До многих хозяйствах пло.хо орга
низовано соревнование. Порой меха
низаторы не знают даже сВойХ еже
дневных заданий и работают по прйй- 
ципу; «сколько успею, столько и 
сделаю». Флажки порой вручаются 
тем «передовикам», которые больше 
других посеяли, хотя и не выполни
ли норму или с Нормой справились 
при низкой качестве рабо'і'.

В колхозах имени Ленина. «Дуть 
социализма», имени Крупской. «Путь 
Ильича» на период сева не взяты 
конкретные обязательства.

В ряде колхозов в организации со
ревнования нет широкой гласности, 
низка организаторская роль комму
нистов й комсомольцев на весеИйём 
севе.

Задача партийных Организаций, 
райкома КПСС организовать люДей 
так, чтобы ни один день, ни один час 
ДрагоцёИйОго Времени йе проПаЗіл 
даром.

Массово-политическая работа с 
людьми должна быть сосредоточена в 
эти дгіи на полях, там, где непосрёД- 
ственно решается судьба уроЖая.

Райкому КПСС, колхозным партий
ным организациям необходимо полИее 
Мобилизовать резервы ДлЯ проѣёДё- 
нйя весеннего сева в сжатые сроки и 
при высоком качестве, иейользуя для 
этоГо все формы масОово-ЁоЛйТйЧё- 
ской работы.

Ю. турИщЕв.в. ПАРШИН,
Н. ИГНАТОВСКИЙ,

I .  БОРТНИКОВА.

Механизация уборки гороха
МОСКВА, 15 мая. (ТАСС). Посевы 

гороха и іругих бобовЬіх культур в 
Российской Федерации в этом году 
значительно расширяются и займут 
ОКОЛО полутора миллионов гектаров. 
Специальных машин для уборки 
этих культур недостаточно. Коллегия 
Министерства сельского хозяйства 
РСФСР ознакомилась с опытом убор
ки, бобовых культур в передовых хо
зяйствах. Решегіо рекомендовать хо
зяйствам приспособление к  навесной 
сенокосилке, которое использовалось 
Льговской сельскохозяйственной 
опытной станцией в прошлом году.

Это приспособление Позволяет ук-, 
ладывать срезанную массу в один ва
лок. После просыхания валок подби

рается обычным комбайном. Анало
гичные приспособления можно ис- 
по.ІВзовать и  Для агрегата из лву і 
прицепных секокосилок.

Коллегия решила издать массовым 
тиражом и разослать на места брошю
ру с чертежами, по которьім приспо
собления к  косилкам можно сделать в 
мастерской совхоза или колхоза.

В хозяйствах зональных научно- 
исследовательских институтов и 
опытных станций будет испробован, 
способ уборки гороха, применяемый ' 
в Германской Демократической Рес
публике в народном хозяйстве Шва- 
неберг. Он заключается в том. что 
спелый горох сгребается конными 
граблями, а затем обмолачивается 
комбайном,.



Четверг, 18 мая 1961 г. М  1 І6  (11397) К Р А С Н О Е  З Н А МЯ
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Опытом де
лится знат

ный кукурузо
вод страны 

А. Г. Лисичникоя 
из Читинской 

области.
Он один вырастил ІОО гекта

ров Ііукурузы и получил по 
1 Л О О  центнеров зеленой 
МаОсы о каждого гектарВ.

ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

СОРНЯК-ЗЛЕЙШИЙ ВРАГ, 
УНИЧТОЖАЙ ЕГО ВОВРЕМЯ

Б первые годы своей работы мііе 
не раз приходилось видеть летом ку 
курузные плантации, оставленные 
без ухода. Грустная картина! Расте- 
ния кукурузы на таком поле жалкие, 
низкорослые, зато лебеда, полынь, 
морковник разрастаются пышно и 
буйно. Иногда это случается потому, 
что весной механизаторы так плохо 
'посеяли кукурузу, что не только 
квадрата, но и Продольных рядков не 
увидишь. Ніі вдоль, ни поперек поле 
кукурузы не обработаешь.

А случается и так, что в правлении 
колхоза равнодушные люди просто 
пренебрегают уходом за посевами. 
То кукурузовода на другую работу 
пошлют, то трактор ему не выделят. 
ГляДншь, Сорняки кукурузу и заглу- 
пій.чи. Несколько лет назад у  некото
рых нерідивых руководите.чей даже 
своя «теория»^ была; лебеда, полынь 
кукурузе не мешают, мы ее на силос 
выращиваем, вот и будет больше зе
леной массы на гектаре. Это глупей
шая выдумка!

Собственный опыт нескольких лёт 
■«аглядно убедил меня в том. что 
сорняк —  злейший враг кукурузы.

Вот почему уже с первого года 
своей работы на кукУрузйоП планта
ции я всегда держу участок чистым 
от сорняков. Воевать с ними я на- 

' чинаю еще до появления всходов ку 
курузы. После сева поле кажется чи
стым, но ctoHT чуть разрыть почву

увидишь бледные ростки пробива
ющихся сорняков. Нак раз в,этот 
момент и уничтожай их. Через 
пять— шесть дней я начинаю боро
нить кукурузный участок.

Для этой работы применяю облег
ченную борону «зиг-заг» с укоро
ченными зубьями, которые заглуб
ляю в прчву на три— четыре санти
метра. Я стараюсь эту работу сде
лать побьГетрее. Я заметил, что 
после боронования Ночвы куку
руза Веходйт й быстрее, и друж
нее. Это и понятно: разрыхленная 
боронами почва мёныііе испаряет 
Влаги, в нее легко проникает воз
дух. Первое боронование— легкая ра
бота. она не трёбуёі? особого МасЧер- 
ства, и сейчас без нее не обходится 
ни один настоящий кукурузовод.

А вот второй раз, после Всходов 
кукурузы, и до сих пор многие боят
ся баронить поле. Для такой боязни 
есть оснобаййё, й это испытал нг 
собственном опыте. Но боронить по
ле по Всходам Обязательно Нужно. 
Во-перВЫх, со.рнякй очёйь жизнеспо
собны и вместе со всходами кукуру- 

•b h  они также появляются на поле. 
Во-вторых, даже если участок срав- 

' нительяо чистый, на нем нужно 
* рыхлить почву, тогда кукуруза бу

дет иметь лучшие условия для раз
вития.

В чем же опасность боронования 
кукурузы по всходам? Да в том,

что иногда, при непра
вильной сцепке борон 
трактором, растения по
вреждаются. В некото
рых случаях много расте
ний погибает еще и по
тому, что эЧу работу ме

ханизаторы начинают слишком ріно, 
едва-едва только появляются всходы. 
Первые нежные растения поврежда
ются комьями зейлй, бОлеюТ и надол
го отстают в развитии. Я начинаю 
второе боронование, когда у растения 
появятся три листочка. Работать 
начинаю, как только припеЧет солн
це, в это время сорняки гибнут прй 
маЛейШем повреждении их.

Как Только на поле четко обозна
чатся зеленыё квадраты и у расте
ний появится по пЯть настоящих ли
сточков. я начинаю междурядную 
обработку посевов. Л применяю длй 
этой цели навеской культиватор-ра- 
стениепитатель марки КРН-4,2. 
Прежде чем выехать в поле, я, как й 
на севе, тщательно регулирую куль
тиватор, правильно устайайливаю 
все рабочие органы машігаы. Я уста
навливаю на культиваторе односто
ронние лапы-бритвы, а между ними 
—  двустороннюю —  подрезываю
щую. Рядок остается йежду лапами- 
бритвами, а по середине междурядья 
идет двусторонняя лапа. Лапы- 
бритвы проходят от рядка при
мерно в 10— 12 сантиметрах, та
кая защитная зона вполне гаранти
рует кЬрневую систему растений от 
повреждений. Все эти рабочие орга
ны надо устанав.іивать так. чтобы 
концы ножей одной лапы перекрыва
лись концами ножей другой.

При обработке междурядий по
стоянно слежу за культиватором, 
не остается ли в поле сорняков, не 
надрезают ли лапы растения куку 
рузы. Если нужно, по-новому регу
лирую культиватор. Переставляю 
лапы. Все зависит от состояния поля, 
влажности почвы и засоренностй. 
Первую культивацию стараюсь де
лать поглубже, так как в это время 
растения еще не образовали мощную 
разветвляющуюся корневую систему. 
На моем участке обычная глубина 
рыхления составляет 8— 10 санти
метров. Сразу же после первой по
перечной начинаю продольную обра
ботку посевов. Всегда слежу за тем, 
чтобы ножи лап были острыми, тогда 
и кульУиватор работает чище, и 
трактор его тянет легче.

^ерез две недели, когда кукуруза 
достигнет высоты в 20— 25 сантй- 
метров, начинаю вторую культивацию 
посевов в двух направлениях. Теперь 
глубйна рыхЛения пОЧвы вблизи рас
тений меньше на дНа —  три сантй- 
меТра. чем при первой обработке по
ля. Но прй второй куЛЬТиЬацйй, так 
же как и при первой, между лапамгі- 
бритвами вместе со сТрельцатой уста
навливаю лапу-долото. Что это да
ет? Лапа-долото рыхлит почву в сере
дине междурядья глубже на четыре- 
пять сантиметров.

Такое глубокое рыхление почвы
благоприятно отражается на развитии -
корней, так как они получают больше * стояла неб.ТкгоПриятная.

воздуха.
Из агрономической литературы 

также известно, что в рыхлой почве 
усиливается жизнедеятельность 
микроорганизмов, больше образуется 
питательных веществ. Долотообразная 
лайа идет гіо центру междурядья и 
ПОЭТОМУ не подрезает корней, она 
устойчиво удерживает культиватор от 
сйёЩёНйя, от рьівков. Я дополни
тельно жестко креплю культиватор к 
трактору специальными цепями, что
бы он не смещался.

Одновременно со второй культива
цией я подкармливаю посевы супер
фосфатом из расчета 1,5— 1.7 цент
нера на гектар. Удобрения стараюсь 
зрелать на глубину в пять— шесть 
сантиметров, чтобы они .Лучше усваи
вались растениями. Обычно у нас 
двух междурядных обработок до
статочно. Но на отдельных уча
стках может потребоваться и третья 
обработка.

Вполне законно возникает вопрос: 
как один механизатор может упра
виться в сжатые сроки со всеми эти
ми работами? В самом деле, если 
учесть двукратное боронование и 
куЛьтиваНий в пЬііеречНоМ И про
дольном направлениях, то это озна
чает, что придется Фактически обра
ботать 800 гектаров! Если работать 
на второй скорости трактора, то не 
успееіііь управиться в сроки. Я ра
ботаю на повышенных скоростях, 
применяю И третью, и четвертую пе
редачи, в зависимости от состояния 
почвы и вида обработки. Конечно, 
чтобы работать на высоких скоро
стях. надо в совершенстве владеть 
машиной и знать буквально каждую 
выеяку, каждый подъем на своем по
ле. Это доступно любо.му трудолюби
вому механизатору. У меня не было в 
работе брака, хотя и прйходйѵтось ра
ботать на повышённых скоростях.

Хочу еще посоветовать, как пра- 
ви.іьно определять сроки уборки. 
Спешить С этим делом нельзя, потому 
что у  нас кукуруза растет до самых 
последних дней. Но заморозки губи
тельны для этой культуры. Сфоки 
уборки надо определять отдельно на 
каждом поле. Ведь в разных местах 
заморозки наступают неодноНремен- 
но. Надо учитывать и количество 
техники, за какой срок она позво
лит убрать всю кукурузу.

Летом г.іавное. чТобЬі посевы ку 
курузы всё время были чистыми от 
сорняков, а почва —  рыхлой. Унич
тожай сорняки своевременно, под
кармливай кукурузу удобрениями —  
урожай будет!

Опыт, •  котором я рассказал в 
трёх беседах, доступен любому меха
низатору. Я глубоко убежден в том, 
что если соблюдать всё Правила аг- 
ротехйики, сёИть кукурузу в срок. 
поЛучать хорошие квадраты, удобрять 
и своевре.ченно обрабатывать посевы, 
то высокий урожай будет гарантиро
ван При любой погоде в любом кол
хозе Сибири. У нас, в Шилке, в прош
лом году окоЛо десяти механизаторов 
Получили ПО 1.000 центнеров зе.1е- 
ной Яассы С гектара, хотя Погода

Конструкторы Томского завода резиновой обувп совместно с 
работниками энергомеханнческого отдела, электромеханического 
и котельного цехов реконструировали лаковарочное отделение 
цеха вулканизации. В  лаковарочном отделении выстооеп второй 
этаж, устаревшее оборудование заменено новым.

Внедрена пневматическая транспортировка жидкостей, меха
низирована выгрузка лака.

На снимке; реконструированный участок лаковарения на Том
ском заводе резиновой обуви.

Фото К. Юргина.

Ф . КАСТРО: „Народ, 
который обрел свободу 

и овладел знаниями^ 
непобедим**

ГА В А Н А , 15 мая. (ТАСС). Мы 
сеем семена прекрасного будущего, 
мы влюблены в наше будущее, за
явил Фидель Кастро, выступая на 
торжестве, устроенном в честь 
праздника — Дня матери.

Премьер-министр Кубы Фидель 
Кастро посетил 14 мая лагерь Ва- 
радеро, где проходят подготовку 
члены бригад по борьбе с неграмот
ностью, и Дворец спорта, в кото
ром собралось около 16 тысяч ку
бинских женщин. В  своих выступ- 
ленйях Кастро подчеркнул огром
ное значение преобразований на се
ле и развернувшейся по всей стра
не борьбы с неграмотностью. На
род, который обрел свободу и овла
дел знаниями, непобедим, сказал 
Кастро.

У  нас две армии, заявил Фидель 
Кастро, выступая в Варадеро. Од
на из них вооружена винтовками, 
пулеметами, самолетами, она защи
щает революцию. Вторая — воору
жена книгами, учебниками, каран
дашами. Она развивает революцию. 
На.м нужны обе эти армии. Чтобы 
разгромить наемных интервентов, 
кубинскому народу потребовалось 
72 часа. Чтобы ликвидировать не
грамотность, потребуется год. Это 
более сложная и кропотливая зада
ча. Если мы ее выполним, кубин
ский народ покроет себя еще боль
шей славой. Побед на поле боя с 
оружием в руках было немадо в 
истории человечества. Но редко бы
вало, чтобы страна ставила перед 
собой и выполняла такую ответст
венную задачу, как полная ликви
дация неграмотности в течение од
ного года.

П Л Е Ч О  Т О В А Р И Щ А .
у  На нашем участке три бригады, в 

их составе в основном —  молодежь.
Седьмого марта этого года нашему 

участку присвоили звание коллекти
ва коммунистического труда. Этот 
день для нас был праздником.

Сейчас, оглядываясь на пройден
ный путь, анализируя результаты 
труда, надо сказать, что нелегко нам 
это дгілось, трудностей было много, 
да и сейчас они есть.

Главное, что помогло нам до
биться пометного звания,— это един
ство цели, цели большой, благород
ной. И еще одно, очень важное —  
чувство локтя,, товарищеская взаимо
выручка, коллективизм. Один —  за 
всех, все —  за одного —  это стало 
вашим правилом.

В ходе соревнования за коммуни
стический труд воспитываются новые 
люди. В наше.м коллективе, правда, 
не было особенно «трудно воспитуе- 
мых», но движение за коммунистиче
ский труд помогло многим освобо
диться от недостатков, таких, как 
грубость, недисциплинированность 
и другие.

В каждой бригаде был установлен 
строгий контроль за экономией мате
риалов. В работе мы используем до
рогостоящие цветные металлы, поэто
му борьба за их экономное расходова
ние являлась одним из основных 
пуййтов наших обязательств. Сдела
ли доску показателей, где ежедневно 
отмечаются итоги работы и расходо- 

, ванне металла. Было решено также, 
чтобы каждый член бригады освоил 
вторую профессию. Организовали на 
уіастке Школу передового опыта. Ра
бота пошла дружнее. Клан , все три 
бригады перевыполняли регулярно.

!Ілены бригад стали внимательнее 
относиться друг к  другу, их интере
сует не "-олько свое, индивидуальное 
Заданйе, но и работа всего коллекти
ва.

Ч Например, на линии 4 б на опе
рации припайки ламп работает уче
ница. Обрабатывать всю продукцию 
она не успевает. На помощь ей при
ходят более опытные работницы Ни
на Сербина и Валя Странина. Они 
бескорыстно обучают се передовым 
методам, передают ей свой опьп.

Дружно работают настройщики.

На линии 3 б иногда простаивают
крючковые автоматы. Тогда на по
мощь своим товарищам приходит 
настройщик Ваня Гонтарь, хорошо 
знающий оборудование.

А после работы... После работы
у всех много дел. Во-йёрбЫх.
все стали учиться —  в вузах, техни- 
ку.мах, школах, кружках. Во-вторых, 
появилось много других интересных 
дел —  то коллективно идем в театр, 
то свой заводской вечер отдыха. а 
многие наши работницы стали участ
ницами художественной самодеятель
ности.

Валя Иванова —  профорг линии 
3 б. Валя хороший организатор,
внимательный, чуткий товарищ. По 
ее инициативе проведено немало ин
тересных мероприятий, культпоходов 
в кино, читательских конференций.

Нина Сербина —  агитатор. Каж
дую пятницу Нина на своем участке 
читает газеты, журналы, художест
венную литературу, проводит беседы 
с рабочими.

II вот это чувство локтя, плечо то
варища Чувствуется во всем —  и в  
работе, и в жизни.

Приведу такой пример. Есть у нас 
на участке .хорошая работница Маша 
Радевич. 17 лет трудится на заводе. 
Маша уже мать. Но это не мешает ей 
активно участвовать в общественной 
жизни коллектива. Но МаШе было бы 
значительно труднее, если бы не 
друзья. Однажды, напрймеі), Зина 
Сайдашева поеле работы пришла на 
завод, принесла молоко.

—  Это кому? —  спрашиваем.
—  У Маши Радевич сегодня заня

тия, а молока она для ребенка купить 
не успела. Вот я и сбегала.

Иные могут, конечно, сказать, 4то 
это мелочь. А мы Говорим: Нет. не ме
лочь. Ведь Маша спокойно занима
лась. А это важно. И так не только в 
малом, но и в большом. Чувство лок
тя, дружба, товарищество помогают 
лучше трудиться, радостнее жить, 
увереннее идти к  намеченной цели.

Когда нам присвоили звание уча
стка коммунистического труда, мы 
обязались работать еще лучше, сде
лать все, чтобы быть достойными вы
сокого звания.

Но roBopHtb, что все у нас теперь 
хороШо и гладко, к  сожалению, еще 
нельзя.

Пё всё члены коллектива еще осво
бодились от своих недостатков. Еще 
есть нарушения трудовой дисципли
ны.

Но с каждым днём люди становят
ся лучше, чище, светлее. Соревнова
ние за коммунистический труд обла
гораживает челокёка.

Е. РАХМАНОВА, 
мастер участка коммунистиче

ского труда цеха № 21 элек
тролампового завода.

В Каргасокском рай
оне с каждым годом 
строят все больше про
мышленных объектов, 
жилЬя, культурно-бытовых зда
ний. Но возводят их из дерева. 
Кирпича нс хватает даже 
фундаменты новостроек, а зача
стую и для того, чтобы сложить печи 
в новых домах. Между тем, в районе 
достаточно сырья и производствен
ных мощностей для того^ чтобы обес
печить этим материалом строителей и 
индивидуальных застройщиков,- Од
нако эти возможности используются 
плохо.

Кирпич в районе производят на 
кирпичных заводах промкомбината, 
Каргасокского леспромхоза комбината 
«Томлес» и лесхимзавода «Красная 
звезда». В прошлом году на всех 
этих предприятиях было изготовлено 
920 тысяч кирпичей, из них 720 ты
сяч —  промкомбинатом- Только 
Каргасокский леспромхоз имеет два 
кирпичеделательных агрегата. На 
каждом из них можно формовать ми
нимум 8— 10 тысяч кирпичей в сме
ну. Здесь есть сушильное хозяйство, 
печи для обжига. За сезон в леспром
хозе могут изготовить самое малое 
500 тысяч кирпичей. А если постро
ить новые сушильные сараи и на
польную печь для обжига, —  и то, и 
другое вполне в возможностях пред
приятия, —  выпуск кирпича можно 
увеличить еще вдвое. Но в прошлом 
году здесь выпустили только180 ты
сяч кирпича. Этого количества лесо
заготовителям не хватило. 70 тысяч 
кирпича закупили в райпромкомби- 
нате и везли за десятки километров 
на лесоучастки-

Много кирпича требуют на свои 
стройки лесозаготовители Нюроль- 
ского леспромхоза, работники нефте
разведки, рыбозавода и других орга
низаций. Все они имеют необходимое 
оборудование для производства этого 
материала, могут выделить нужное 
количество рабочих. Но их руководи
тели предпочитают получать кирпич 
готовым, не затрудняя себя его про- 
извЬдством.

Например^ в Васюганском промыс
ловом хозяйстве Каргасокского рай
потребсоюза есть необходимое обору
дование. Директор хозяйства тов. Ра- 
тушнюк может без ущерба для дела 
прислать сюда рабочих —  ведь охот
ники в первую Половину лета не за-

Почему в Каргаске 
не хватает кирпича

няты на промысле. Но тов. Ратушнюк 
считает, что производство кирпича— 
не его дело.

Примерно так же «организует» 
производство кирпича директор Ню- 
рольского леспромхоза тов. Худяков. 
Кирпичеделательный агрегат, имею
щийся в леспромхозе, не использует
ся. Кирпич на стройки везут из Кар- 
гаска за десятки километров. Между 
тем, коллективу леспромхоза вполне 
под силу организовать производство 
300— 400 тысяч штук кирпича в 
год. Но тов. Худяков также предпо
читает получать готовый материал 
от работников Каргасокского пром
комбината. Одпако коллектив комби
ната не успевает обеспечить кирпи
чом стройки не только этих пред
приятий, но и школ, больниц, клу
бов, жилых домов.

Работники кирпичного завода ком
бината пытаются увеличить произ
водство продукции. Они установили 
на кирпичеделательном агрегате до
полнительный редуктор, чтобы уве
личить мощность агрегата, реконст
руируют сушильные сараи, механи
зируют транспортировку кирпича. Но 
все это позволит за короткое сибир
ское лето изготовить не более 700— 
800 тысяч штук кирпича.

Кирпичный завод имеет всего один 
кирпичеделательный агрегат, прора
ботавший 8 лет и требующий заме
ны. Но и тот кирпич-сырец, который 
формуют на нем, не успевают сушить 
—  сушильные сараи необходимо пе
реоборудовать и расширить их пло
щадь. Из-за недостатка сушильной 
площади на заводе в прошлом году 
разморозили 120 тысяч штук кирпи
ча-сырца.

Руководители промкомбината еже

годно просили работпикЬв областного 
управления MectHoIi гі|)омышЛепностй 
помочь в увеличении мощностей кир
пичного завода. Те обещали в прош
лом году выделить предприятию еще 
один кирпичеделательный агрегат и 
экскаватор. В первом квартале ком
бинату выделен такой агрегат.

Мощность кирпичного завода 
промкомбината следует довести до 
1.500 тысяч кирпича й год. ЁсЛи 
при этом заставить руководителей 
Каргасокского и Нюрольского лес
промхозов использоёать На полную 
мощность киргіичеделательные агре
гаты этих предприятий, то строитель
ство в Каргасокском районе будет 
полностью обеспечено кирпичом ме
стного произбодства.

Однако пока директора леспромхо
зов Каргасокского —  Чов. Анисимов 
и Нюрольского —  тов. Худяков не 
готовятся к  производству кирпича в 
новом сезоне.

Неправильную позицию этих руко
водителей Ёё йсіірайляЮт и работни
ки  комбината «Томлес».

В Каргасокском районе пять кйр- 
пичеДелаТёльныХ Агрегатов, есть не
большие мощности по производству 
кирпича в Васюганском промысловом 
хозяйстве, на лесхимзаводах «Красная 
звезда» и «Восток». Если правильно 
использовать все эти мощносчи, мож
но за сезон изготовить 2,8 миллиона 
кирпича, пo.^нoctью обеспечить этим 
материалом строителей и индивиду
альных застройщиков района. Необ
ходимо, чтобы райком и райисполком 
еще раз вернулись к  вопросу о про
изводстве кирпича в районе.

Н. МАРТЫНОВ, 
председатель Каргасокского 

райплана.

Обучая крестьян и кубинских 
рабочих, сказал Кастро, молодежь 
будет учиться сама —  учиться 
жизни, набираться опыта. Созна
вая. что право на образование, шко
лы, згчебники. отдых студентов — 
это плоды тяжелого труда кресть
ян, молодые сеятели знаний будут 
еще настойчивее стремиться к вы
полнению своей .миссии.

Выступая затем во Дворце спор
та. Фидель Кастро сказал, что ка: : 
дая кубинская мать мечтает, чтоб;; 
ее дети пошли в школу, получила 
образование. Оставшиеся неграмот
ными матери понимают, какое это 
огромное несчастье. И революция 
объявила войну этой беде.

Наша родина завтрашнего дня, 
продолжает Кастро, будет прекрас
нее, чем сегодня. Благосостояние 
народа завтра будет несравненно 
выше, чем сегодня. К  мы со ?сей 
искренностью говорим; мы.влюбле
ны в будуіцее. Мы со всей откро
венностью заявляем, что завтраш
ний день нашей родины, необык
новенное будущее н^ ей  страны, 
как ничто другое, толкает нас на 
борьбу. Сегодня мы сеем семена 
этого будущего. Поэтому револю
ция не должна ограничиватьей вру
чением земли крестьянам. Она дол
жна дать им знания. Революция Не 
дарит — она выполняет свой долг.

За несколько минут до приезда 
Фиделя Кастро во Дворец спортк, 
в зале взорвалась бомба. Собрав
шиеся ответили демонстрацией ре
шимости покончить террориста
ми. Раздался гимн «Движения 2б 
июля». Все встали и проскандир.о- 
вали: «Родина или смерть! К стен
ке предателей! Да здравствует ку
бинская революция! Мы победим!».

Большой спрос 
на пластинки 

с записью голоса 
Ю. Гагарина

БУДАПЕШ Т, 16 мая. (ТАСС). 
«Прошу запись голоса Гагарина» — 
с такой просьбой со вчерашнего 
дня обращаются будапештцы к 
продавцам магазинов, торгующих 
грамофонными пластинками.

Из Советского Союза в столицу 
Венгрии прибыла первая партия 
таких пластинок, на коЧорых уве
ковечено первое послание чёлЬвё- 
ка из космического просЧранстІа, 
Появление их в продаже візізрёло 
исключительно большой интёрёс у 
жителей Будапешта и других rojjo- 
дов и сел страны. На пласЧинкй g 
голосом Юрия Гагарина поступЦт 
множество заявок от предприятий, 
домов культуры, учреждений, 
школ и производственных Коопера
тивов.

Юрий Мелехов-̂  
первый!

Триумф советсиих гонщипош

П РАГА , 16 мая. (ТАСС), Спедв,- 
альный корреспондент ТАСС  Юрлій 
Хромов передает:

Юрий Мелехов стал Первым со
ветским спортсменом, выигравшим 
велогонку мира в лцчйом зачете. 
Сегодня он вьшграл последний 
этап ГОНКИ Брно— Прага, пройдя 
232 километра за 6 часов 28 ми
нут 03 секунды.

Командную победу на этапе 
одержали также советские спорт
смены, Которые стали лобеДйтеЛЛ- 
ми гонки.

С п о р т

Сильнейшие— стрелки транспортного 
института и гор. Асино

ТАЙНА ИТУЙУПСНИХ И AM НЕЙ
Загадочная находка на Курильских островах
ВЛАДИВОСТОК, 12 мая. них стремительно летит, вытя- 

(ТАСС). На одном из крупней- нув шею, другая — только под- 
ших островов Курильской гряды нимается в воздух. Рисунки не- 
— Итурупе— экспедиция Даль- редко располагаются в виде ак- 
невосточного геологического уп- куратных строчек. Некоторые 
равления обнаружила интерес- знаки напоминают стоящего че- 
ную находку. Изучая серные ловека с расставленными нога-
месторождёййя, учёные обследо
вали кальдеру потухшего вулка-

ми и разведенными руками. 
Дальневосточные ученые счи-

на Богдана Хмельницкого. Древ- тают, что неожиданная находка 
ний кратер этого вулкана пред- на Итурупе представляет боль- 
ставляеТ собой, огромнкй камён- шой интерес для истории и ар- 
ный котел поперечником в трй хеологии, так как Курильские 
кгіломётра, окруженнЬій со всех острова очень слабо изучены в 
сторон высокими (до 600— 700 археологическо.м отношении, 
метров) отвесными скалистыми Йе исключена возможность, 
обрывами. Подножие склонов и что наскальные изображения 
долины горных рек на дне кра- являются письменами айнского 
тера загромождены большими происхождения. По общеприня- 
каменными глыбами, образовав- тому мнению, племя айнов, ра-
шимися при обвалах.

В первые же дни работы гео-
нее ш и р око  населявшее К у р и л ь 
ские  острова, не имело пйсьмеН-

логов поразила «исчёрканность» ности. Но. может быть, это мне- 
большинства крупных гладких ние несправедливо, и духовные
каійней. Вскоре ученые убеди
лись, что царапины на камейных 
глыбах сделаны рукой человека. 
Изучение показало, что это древ
ние наскальные изображения. 
Они выбиты острым инструмеіі-

силы айнского народа недооце
ниваются наукой.

Ученые предполагают, что 
айны были выходцами из Авст
ралии. Науке вообще Не бЬіло 
известно до последнего временй

том. глубоки и четки. Порой их каких-либо наскальных изобра
жений древних народов Дальне
го Востока на Курильских остро
вах. Рисунки, найденные на иту- 
рупских камнях, не относятся ни 
к китайским, ни к японским 
иероглифам.

длина достигает одного метра. 
Еще Не установлено, рисунки 
это или же письменные знаки.

Многие знаки на камнях име
ют вид стрел, есть примитивные 
изображения птицы. Одна из

Пять дней длились 
областные стрелковые 
соревнования в зачет 
спартакиады ДОСААФ  
по техническим видам 
cnopta. В меткости со
стязались стрелки ву
зов и команды 15 рай
онов области.

В  группе высших 
учебных заведений 
сйльнёйШими -оказа
лись спортсмены тран
спортного института.

Второе и третье ме
ста заняли соответст
венно политехники и 
досаафовцы универси
тета.

Как выступили сель- 
ск^  стрелки?

Ё ходе соревнований 
выявилась хорошая 
подготовка асиновцев.

Дипломом второй сте
пени и'гра.мотами на
граждены представите
ли Томского сельского 
района. Шегарцы были 
третьими.

Два кривошеинских

спортсмена — радист 
колхоза «Искра» тов. 
Ульяничев и старшина 
спасательного пЬсТа 
райкома ДОСААФ  тов. 
Харитонов — Йаграж- 
дены дипломами пер
вой степени.

Гораздо хуже высту

пили стрелки Верх- 
не-Кетского, Колпа- 
шевскЬго и Туганско- 
го районов, им приш
лось разместиться в 
числе последних уча
стников . соревнований.

ПрЬіпедшие состяза
ния позволили выявить

сильнейших стрелков :і 
укомплектовать сбот> 
ную команду, которАй 
будет защищать честь 
области в борьбе за 
первенство Сййіри й 
Дальнего Востока.А. КАЛАБИН,

Г. МАРГУЛИа

На площадках— волейболисты
После зимних игр в 

спортивных залах вы
шли на открытые пло
щадки волейбоЛистк 
города Томска, чтобы 
помериться силами. 
Многих болельщиков 
волновал вопрос: кто
же завоюет приз откры
тия сезона?

Победили команды: 
мужская — политехни
ческого института, жен
ская — «Труд-І>.

13 мая на волейболь-

Н А  П Е Р В Е Н С Т В О  В У З А

Секция тяжелой ат
летики в мединституте 
— совсем молодая, она 
начала работу с октяб
ря прошлого года. На 
днях штангисты держа 
ли первый экзамен — 
состоялись соревнова
ния На первенство ву
за.

Лучше подготовлён- 
пыми оказались спорт
смены педиатрического 
факультета, в команд
ном зачете они завоева
ли перёое место.

Трое участников вы
полнили нормы третье
го разряда.

нЫх площадках открыл
ся розыгрыш первен
ства областного совета 
общества «Труд», по
священный второй лет
ней спартакиаде проф
союзов РСФСР. 40 
ко.Манд — таково число 
участников.

Внимание зрителей 
привлекло «сражение» 
волейболисток «Тепло
электропроекта» , и 
«Юности». Первый
коллектив — опытный, 
второй, как свидетель
ствует само название. 
— молод. В его соста
ве — учащиеся третьей 
и восьмой средних 
школ г. Томска. Спорт
сменкам «Теплоэлек
тропроекта» пришлось 
приложить немало уси
лий, чтобы одержать 
победу со счетсий 2:1. 
Дебют «Юности» был 
успешным, команда
вполне может претендо
вать на призовое ме
сто.

Среди мужских ко
манд наиболее интерес
ной была встреча пред
ставителей строитель
ного треста Jvfe 97 и 
горного техникума- 
Здесь решающей стала 
третья партия, в кото
рой преимущества до
бились учащиеся.

Волейболисты элек- 
тролалшового завода 
выиграли у спортсме
нов карандашной фаб
рики, команда «Тепло
электропроекта» — у 
физкультурников ин
струментального заво
да.

Соревнования про
должаются.

В понедельник нача
лись игры на кубок го
рода Томска по волей
болу. Этот приз снова 
учрежден областным 
советом Союза спортив
ных обществ и органи
заций после 3-летнего 
перерыва.М. БРЕСТОВИЦКИИ.
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Ж е н е в с к о е  с о в е щ а н и е  
п о  Л а о с у  о т к р ы л о с ь

Ж ЕНЕВА. 16 мая. Спец. корр. 
ТАСС  К. Романовский передает: 
Сегодня в Женеве открылось меж
дународное совещание по Лаосу.

За столом переговоров во Двор
це наций собрались и те. кто еще 
12 мая был готов начать междуна
родное совещание по урегулирова
нию лаосской проблемы, и те, кто 
помешал это сделать в назначен
ный день и час. Наряду со всеми 
заняли свои места делегации, пред
ставляющие политические силы 
Лаоса. Нет только Фумн Носавана 
и возглавляемой им делегации мя
тежников. Не появились также 
уполномоченные Южного Вьетнама 
и Таиланда.

Совещание открыли председате
ли Женевского совещания 1954 го
да по Индокитаю. С краткой речью 
к собравшимся обратился глава го
сударства Камбоджа принц Норо

дом Сианук. Затем выступил Ми
нистр иностранных дел Советского 
Союза А. А . Громыко.

А. А. Громыко согласился с 
предложением представителя Ин
дии. поддержанного делегациями 
Бирмы и Камбоджи, о том, чтобы 
поручить председателям Женевско
го совещания 1954 года исполнять 
те же функции па нынешнем сове
щании. На сегодняшнем заседании 
председательствует А. А. Громыко.

Выступавший на совещании 
принц Нородом Сианук поблагода
рил за оказанную ему честь, кото
рую оценил как знак уважения к 
стране, придерживающейся прин
ципов мирного сосуществования. 
Он заявил, что совещание не толь
ко целесообразно, но и крайне не
обходимо для урегулирования лаос
ской проблемы. Последней не воз
никло бы, если бы те, кто выдает

И Р А К С К А Я  РЕСП УБЛ ИКА . В  Сальман-Иаке с помощью Советско
го Союза заканчивается строительство радиостанции. Она будет одной 
нз крупнейших на Среднем Востоке. Ее мощность — 400 киловатт.

На снимке: иракские техники монтируют оборудование станции под 
руководством советского специалиста Ф . А. Тамулевнча (второй слева).

(Фотохроника ТАСС).

-  ■ Э ®------------------------------------

/ / Отнюдь не лестная роль*‘
ПАРИЖ . 16 мая. (ТАСС). Газе

та «Либерасьон» резко критикует 
объединение предпринимателей 
авиационной промышленности 
Франции и французское прави
тельство за отмену приглашения 
Юрию Гагарину на междуцарод- 
ную авиационную выставку в Ле 
Бурже. Газета пишет, что отмена 
приглашения «возводит хамство в 
степень института 5-й республики».

Это приглашение было направ
лено объединением предпринима
телей авиационной промышленно
сти Франции, в которое входят все 
французские авиаконструкторы, 
продолжает газета. Юрий Гагарин 
должен был участвовать в «Дне 
космоса» 31 мая. предусмотренном 
программой выставки, причем Ал
лан Шепард и другие американ
ские летчики были также пригла
шены. Организаторы выставки да
же планировали устроить пресс- 
конференцию, на которой оба кос
монавта оказались бы рядом. Ус
пех был обеспечен.

Поэтому велико было, удивление, 
когда 12 мая вечером стало изве
стно, что представитель объедине
ния предпринимателей авиацион
ной промышленности Морис Эрте 
передал днем в посольство Совет
ского Союза в Париже письмо, в 

‘ котором сообщалось об отмене при
глашения. В  кругах объединения

предпринимателей авиационной 
промышленности указывали, что 
поскольку «День космоса» был 
назначен на 31 мая, — дата приез
да президента Кеннеди, то присут
ствие Юрия Гагарина в Ле Бурже в 
этот день было бы нежелатель- 
ны.м. Газета указывает, что объ
единение предпринимателей авиа
ционной промышленности вполне 
могло бы изменить свою програм
му и перенести «День космоса» на 
другую дату. Отмена приглашения 
первому космонавту, пишет «Ли- 
берасьон», «была, несомненно, сде
лана по распоряжению правитель
ства. которое опасается, что 31 мая 
на Ле Бурже приветствовать Гага
рина собралось бы больше народа, 
чем на Елисейских полях приветст
вовать Кеннеди».

«Роль, которую сыграло в дан
ном случае объединение предпри
нимателей авиационной промыш
ленности. — пишет в заключение 
«Либерасьон», —  отнюдь не лест
ная роль, однако «большим хозяе
вам» французской авиационной 
промышленности мало до этого де
ла. Чтобы крепко держать в руках 
нити промышленности, им необхо
дима «снисходительность» со сто
роны правительства. Они сказали 
«да», рискуя упасть во мнении об
щественности, — И- это действи
тельно произошло».

себя за друзей лаосцев, соблюдали 
решения, принятые в Женеве еще 
семь лет назад.

Сианук подчеркнул, что лаосцы 
имеют право жить так, как они хо
тят. без какого бы то ни было ино
странного вмешательства. Он вы
ступил за предоставление Лаосу 
тех же условий, в которых нахо
дится нейтральная Австрия. Не 
должно быть никакого раздела 
Лаоса, о котором ныне кое-кто по
говаривает. Нельзя игнорировать 
Патет-Лао. Сианук призвал руково
дителей всех сил. действующих в 
стране, к переговорам, которые по
зволили бы создать коалиционное 
правительство.

Сианук остановился в своем вы
ступлении также на идее создания 
нейтральной зоны в составе Кам
боджи и Лаоса. Он сообщил, что 
принц Суванна Фума предложил 
включить в эту зону и Бирму. Сиа
нук исключил при этом возмож
ность включения в названную зону 
Таиланда. Он дал понять, что об 
этом не может быть и речи, пока 
Таилщід остается вне рядов ней
тральных государств.

Глава индийской делегации 
Кришна Менон, предлагая пору
чить председательские функции 
министрам иностранных дел Совет
ского Союза и Англии, воздал дол
жное усилиям, которые были пред
приняты ими для созыва совеща
ния. Он призвал делегатов стре
миться к единой цели — к воссоз
данию того, что было предусмот
рено еще соглашениями 1954 года. 
Глава индийской делегации выра
зил надежду, что за стол перегово
ров сядут и те, кто сегодня не при
сутствует на совещании.

После открытия совещания пред
седательствующий А. А. Громыко 
заявил, что делегаты продолжат за
седание в закрытом порядке. Жур
налистов попросили удалиться.

Мятежники
сдаются

Д Ж АКАРТА . 16 мая. (ТАСС). 
Командование индонезийской арми
ей объявило сегодня, что на Север
ной Суматре 815 мятежников сда
лись правительственным войскам..

„Конголезский парламент может быть 
созван только правительством 

Антуана Гизенги“
Заявление Кваме Нкрума

ЛОНДОН, 16 мая. (ТАСС). Пре
зидент Ганы Нкрума, касаясь при
нятой 21 февраля Советом Без
опасности резолюции о возобновле
нии работы конголезского парла
мента, заявил, что «парламент мо
жет быть созван только законным 
правительством Конго, а именно 
правительством Антуана Гизенги в 
Стэнливиле». Нкрума сделал это 
заявление, выступая вчера на прие

ме в честь находящегося в Гане 
президента Индонезии Сукарно.

Как передает корреспондент 
агентства Рейтер, Нкрума. сказал 
также, что «командование войск 
ООН в Конго должно позаботиться 
о том, чтобы премьер-министр 
законного правительства Антуан 
Гизенга мог созвать парламент в 
Стэнливиле без дальнейшей за
держки и без всякого вмешатель
ства со стороны».

Командование войск ООН 
вновь капитулирует

ПАРИЖ , 16 мая. (ТАСС). «Вви
ду создавшегося опасного положе
ния» командование 'войск ООН в 
Конго отводит «голубые каски» из 
Южного Касаи в район Лулуабурга 
«в целях обеспечения безопасности 
и для перегруппировки».

На территории Южного Касаи, 
где бесчинствуют банды «короля»- 
самозванца Калонжн, расположено 
так называемое «горнорудное госу
дарство». созданное американо
бельгийской компанией «Форминь- 
ер», которая добывает в капитали
стическом мире подавляющую 
часть промышленных алмазов.

Главной причиной этого отвода 
войск ООН, как был вынужден 
признать представитель миссии 
ООН в Конго, послужили «недав
ние события в Порт-Франки», где 
мобутовцы напали на дислоциро
ванный там контингент ганских 
солдат и зверски убили пленных 
солдат.

Итак, леопольдвильская ставка 
войск ООН вновь позорно капиту
лирует перед наемными конголез
скими бандами, безнаказанно и наг
ло совершающими нападения на 
войска ООН в Конго.

Как явствует из сообщения лео
польдвильского корреспондента 
агентства Франс Пресс, «подобная 
тактика перегруппировок войск 
ООН будет осуществлена на терри
тории всего Конго».

ЛОНДОН. 16 мая. (ТАСС). Сре
ди войск Чомбе, расположенных в 
районе НьюНзу. на севере Катанги, 
царит, по и.меющимся сведениям,

Подготовка убийц
НЬЮ-ЙОРК, 16 мая. (ТАСС). В 

а.мериканской печати продолжают 
появляться дополнительные сведе
ния о разрабатываемых в СШ А 
планах свержения революционного 
правительства Кубы. Выходящая в 
Чаттануге газета «Таймс» в ссюб- 
щении своего корреспондента 
Чарльза Бэтлетта из Вашингтона 
указывает, что в Корал-Габлс (Фло
рида) создана секретная разведыва
тельная группа, которая занимает
ся подготовкой к совершению 
убийств и пыток после вторжения 
на Кубу.

После неудачи вторжения на Ку
бу, пишет корреспондент, стало из
вестно о существовании «опера
ции-40» — чрезвычайно секретной 
разведывательной группы, предназ
наченной для захвата власти на Ку
бе. Эта разведывательная группа 
учит убийству и пыткам.

По некоторым сведениям, про
должает Бэтлетт, руководители 
«операции-40» Хоакин Сангенис и 
Феликс Гутьеррес наняли группу 
батистовских бандитов для подго
товки создания нового режима.

Группой «опёрация-40», как за
явили причастные к ней лица, ру
ководили из Корал-Габлс. Члены

этой группы отбирались с чрезвы
чайной осторожностью. Биографии 
их тщательно изучались. Они дол
жны были заявить о том, что наст
роены против коммунистов. На са
мой ранней стадии службы в груп
пе «операция-40» наемникам заяв
ляли, что они будут участвовать в 
десантно-диверсионной экспедиции, 
но это не было похоже на правду, 
так как некоторые из завербован
ных были пожилыми людьми.

После зйчлсления на службу за- 
вербовамѵ ; отвозили в школу, 
расположи:; ‘ ую в большом частном 
доме в часе езды от Майами. В пер
вых лекциях им говорили «об от
ветственности», «об обязанностях 
разведывательной группы» в пе
риод вторжения.

В сообщении отмечается, что пе
ред завербованными выступил один 
кубинский контрреволюционер, ко
торый прямо говорил о необходимо
сти пыток и убийств, тщательного 
обыска мужчин и женщин из граж
данского населения и принятия ре
прессивных мер на острове.

Очевидцы рассказывают
■■ НЬЮ -ЙОРК, 16 мая. (ТАСС).! 
14 мая в штате Алабама банда ра-, 
систов зверски избила группу нег
ров и белых — членов «конгресса 
расового равенства», совершавшую: 
поездку — «демонстрацию в защи
ту свободы» в знак протеста про
тив сегрегации на юге СШ А. Газе
та «Нью-Йорк пост» опубликовала 
беседы с жертвами оголтелого ра
сизма.

Беда началась, когда мы приеха
ли в Аннистон, расположенный 
примерно в 60 милях от Бирминге
ма, рассказал корреспонденту газе
ты «Нью-Йорк пост» Альберт Би
гелоу, который ехал в первом авто
бусе.

В предместьях города одетый в 
гражданское платье полицейский 
вошел в автобус и сказал, что в Ан
нистоне нас ожидает толпа. Он по
говорил с водителем автобуса, и 
мы думали, что проедем через го
род без остановки. Но когда мы 
подъехали к автобусной станции, 
автобус остановился.

Там нас ждала толпа хулиганов. 
Они держали в руках ка.мни, дубин
ки, свинцовые трубки, кричали и 
вопили, пытаясь влезть в- окна. ♦

Толпа, продолжал Бигелоу, ок
ружила автобус. Хулиганы разби
ли несколько стекол и пытались 
добраться до нас. В течение 10 ми
нут полиции не было. Затем к нам 
подошел солдат из войск штата с 
огромной сигарой во рту. Когда 
солдат разговаривал с шофером, 
заднее окно влетела бомба. Это бы
ло что-то невероятное. Автобус на
полнился ужасным черным дымом, 
а хулиганы, стоявшие около авто

буса, кричали: «Хайль Гитлер!» и 
«Зиг хайль!»

Мы оказались в ужасном поло
жении. Мы должны были либо ос
таваться в автобусе, задыхаясь от 
дыма, либо выйти из него и ока
заться лицом к лицу с толпой. -За
тем мы почувствовали жар и по
няли, что автобус горит, и поэтому 
у нас не осталось выбора.

К этому времени, сказал Биге
лоу, подощли еще солдаты. Толпа 
отступила, подъехала машина ско
рой помощи и забрала нас в боль
ницу.

Второй автобус, который вез 
другую небольшую группу участ
ников «демонстрации в защиту сво
боды», выехал из Атланты вско
ре после полудня и также столк
нулся с неприятностями в Анни
стоне.

Семь хулиганов вошли в автобус 
перед въездом в Аннистон, сообщи
ла корреспонденту газеты «Нью- 
Йорк пост» жена профессора уни
верситета штата Мичиган г-жа 
Уолтер Бергман.

Они спокойно сидели, пока мой 
муж ходил за кофе и бутерброда
ми. Когда он возвратился, води
тель автобуса сказал нам: «Мы не 
хотим никаких неприятностей. По
следний автобус, который прошел 
здесь, сгорел. Вы, черные, идите 

.назад».
Никто не двинулся с места.
Тогда, сказала г-жа Бергман, 

хулиганы, встали и начали приста
вать к одному студенту-негру по 
имени Чарльз и к моему мужу. 
Джеймс Пек, один из белых, при-

■  ■ ■

нимавших участие в поездке, подо
шел и попытался помешать ударам 
Тогда они набросились на всех нег
ров, на моего мужа и Пека. Они 
били их руками и ногами.

Я  стояла и дрожала от страха. 
Все, что я могла слышать, были 
звуки ударов кулаков по телу. Из
бив негров, они схватили их и бро
сили на моего мужа, который ле
жал на полу в проходе лицом вниз.

Полицейский, стоявший у авто
буса. вошел в машину, и когда его 
попросили принять какие-нибудь 
меры, он лишь сказал: «Я ничего 
не вижу. А  если я ничего не вижу, 
то ничего и не могу сделать».

Совершенно обессиленные уча
стники «демонстрации в защиту 
свободы» тяжело опустились на 
сиденья, и автобус поехал в Бир
мингем.

На станции Бирмингем нас жда
ли группы разъяренных белых, но 
полиция не появлялась.

Власти не появлялись до тех 
пор. пока Пек, который живет 
здесь на Риверсайд-Драйв. и негры 
не были сильно избиты белыми. 
Группы белых преследовали негров 
на станции. Один из них схватил 
молодого негра и, когда белые за
кричали «Бей его!», ударил кула
ком в лицо негра.

Истекая кровью, негр упал. Ког
да он попытался подняться, белый 
снова ударил его и бросил на руки 
другим белым, которые подняли 
его и снова стали избивать.

Пек попытался вмешаться, но 
его так сильно избили, что приш- 
, лось срочно отправить в больницу.

большое возбуждение: солдаты от
казываются повиноваться офице
рам, Сообщает специальный коррес
пондент газеты «Дейли телеграф» 
Ридли из Элизабетвиля.

Эти волнения, отмечает коррес
пондент, вызваны все возрастаю
щим возмущением солдат в связи 
с засильем бельгийских офицеров 
в войсках Катанги, а также недо
вольством жалов’аньем и «условия
ми службы».

В Элизабетвиле солдатам запре
щено в настоящее время покидать 
свои казармы.

Ангольский народ 
продолжает борьбу
ПАРИЖ , 16 мая. (ТАСС). В пос

ледние дни португальские инфор
мационные органы пытаются соз
дать впечатление, будто салазаров- 
ским властям в ходе жестоких ка
рательных операций против вос
ставшего ангольского народа уда
лось добиться «заметного перело
ма» в свою пользу. Однако, указы
вает агентство Франс Пресс, полу
ченные вчера вечером из Анголы 
сообщения о военных действиях в 
северном и северо-восточном райо
нах страны «свидетельствуют о 
том, что относительное затишье 
конца прошлой недели было всего 
лишь паузой».

Оперативная база португальской 
авиации в Тою (северная часть 
страны) подверглась вчера ожесто
ченному натиску повстанцев. Гар
низону базы удалось спастись лишь 
с помощью вызванных из Луанды 
и аэродрома Негаже самолетов.

Вблизи населенного пункта 
Дамба восставшие разрушили мост 
на реке Луанге. Город Санза Пем- 
бо (северо-восточная часть Анголы) 
блокирован повстанцами. Снабже
ние португальского гарнизона осу
ществляется по воздуху. С 12 мая 
блокировано селение Конгола, рас
положенное неподалеку от Санза 
Пембо. Все дороги, ведущие к не
му, перерезаны. _

ЛОНДОН,16 мая. (ТАСС). В  «то
бой момент в Анголе могут начать
ся насилие и террор в масштабах, 
не известных до сих пор в Африке, 
заявляет газета «Дейли геральд». 
По словам газеты, португальские 
власти сосредоточили в этой коло
нии 25-тысячную армию, оснащен
ную современным оружием. Эта 
армия ждет приказа, чтобы обру
шиться на почти безоружных пов
станцев, борющихся за свободу сво
ей родины.

В конечном итоге, подчеркивает 
газета, охватившая весь африкан
ский континент национально-осво
бодительная борьба сметет порту
гальцев в море. «Бомбы, ракеты и 
реактивные самолеты Салазара, — 
пишет «Дейли геральд», — не мо
гут приостановить этот процесс».

Саранча, эпидемии, бури.

Московский передвижной зверинец
в г. Томске работает последние 

дни.
Спешите посмотреть зверей и 

птиц, представителей всех частей 
света: слона, львов, тигра, барса, 
леопарда, рысь, группу медведей, 
обезьян, удава, крокодила, страуса, 
дикобраза, зебру я других.

Кинотеатр имени М. Горького
18 мая — новый художествен

ный фильм «Евдокия». Сеансы:
9- 50. 11-55. 2, 4-05, 6-10, 8-15,
10-  20.

Зал кияохроникн
18 мая —  новый художествен

ный фильм «Тишина». Сеансы: 
10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 
10-15.

Кинотеатр имени И. Черных
18 мая. Большой зал — новый 

художественный фильм «Евдокия». 
Сеансы: 9, 11, 1. 3. 5. 7, 9. 11.
Малый зал — «Весенние грозы». 
Сеансы: 9-45, 11-25, 1-10, 2-Э5,
4-40, 6-25, 8-10, 10.

Клуб имени Сталина
18 мая — «Евдокия». Сеансы: 

3-50, 6. 8-10, 10-10.
Дом культуры ГРЭС-2

18 мая — «Круг». Сеансы: 5. 
7. 9.

Кинотеатр городского сада
18 мая — новый цветной ши

рокоэкранный .художественный 
фильм «Безмолвная звезда». Се
ансы: 11-20. 1-10, 3. Касса ра
ботает с 10 час. утра. Сеансы: 4-50, 
6-45, 8-40, 10-30. Касса работает 
с 3-х часов дня.

ПАРИЖ , 17 мая. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент АФ П из 
Аммана, министерство сельского 
хозяйства Иордании сообщило о 
появлении огромных туч саранчи в 
различных районах Иордании меж
ду городами Акаба и Амман. Са
ранча появилась со стороны Са
удовской Аравии и Синайской пу
стыни.

По сообщению корреспондента 
того же агентства из Дамаска, тучи 
саранчи появились в районе сирий
ского города Ракка.

БАГДАД. 17 мая. (ТАСС). В 
Ираке разразилась песчаная буря. 
Тучи песка заволокли все небо. 
Багдадский аэродром з.чкрыт.

*•
ПАРИЖ . 17 мая. (ТАСС). В Су

дане вспыхнула эпидемия церебро
спинального менингита. Агентство 
АФП, ссылаясь на сообщение ра
дио Омдурмана, передает, что пра 
вительство призвало население 
принять меры предосторожности и 
сообщать органам здравоохранения 
о всех случаях этого и^фекциоаію- 
го заболевания.

ИЗВЕЩ ЕН ИЯ

18 мая, в 7 часов вечера, в по
мещении областного лектория 
(г. Томск, проспект имени Ленина.
75) состоится публичная лекция 
на немецком языке на тему: «По
лет .человека в космос».

V
18 мая. в 5 часов вечера, в Доме 

политического просвещения состо- ловиях».

ится городская методическая кон
ференция руководителей началь
ных экономических кружков по те
ме:

«Расширение пропаганды эконо- 
мических-знаний после постановле
ния ЦК КПСС «О задачах партий
ной пропаганды в современных ус-

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 18 мая ожидается переменная 
облачность, по западным районам 
небольшой дождь, по остальным — 
без осадков, ветер северо-запад
ный, 3— 7 метров в секунду, тем
пература воздуха 14— 19 градусов 
тепла.

18— 22 мая по области — пере
менная облачность, без осадков, 
ветер переменный, 5— 10 метров в 
секунду, те.мпература ночью 3—8, 
днем — 15— 20 градусов тепла,

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

Томский областвой драиатнчесввй 
театр имени В. П. Чкалова

18 н 19 мая — премьера «Сосе
ди по квартире».

Билеты, приобретенные на 
17 мая, действительны на 19 мая. 

Начало спектаклей в 7 часов ве
чера.

ІЕВИДІШІ
Четверг, 18 мая 

18.30. Фильм «Вселенная» (Де
монстрируется по просьбе учащи.х- 
ся старших классов). 19.10, «Уче
ные— сельскому хозяйству», 19.25. 
Выступают мастера искусств Гру
зии. 20.00. «Наши интервью». Бе
седа с доктором исторических .паук 
И. М. Разгоном: «Создадим «Ис
торию Сибири». 20.15. Нз цикла; 
«Мастера советского кино». Кино
актриса Людмила Хитяева, 21.05. 
Телевизионные новости. 21.15, Ки
нокомедия «Запасной игрок».

Автохозяйству № 15 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются на постояннзпо ра
боту: шоферы, токарь по металлу, 
кузнец, молотобоец, медннк, же
стянщик, слесари и сторожа.

Обращаться: г, Томск. Нижний 
луг. 4. 2— 1

Томскому водоканалтресту тре
буются на постоянную работуг сле
сари, слесари-водопроводчнкн, ра
бочие-строители, садовник.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок, 14. 2— 1

УНР-291 требуются на постоян
ную работу: прорабы, мастера, ин
женер или техігак-геодезнст, опыт
ный электрогазосварщик, строи
тельные работав всех специально
стей, сторожа и разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

6 — 1

Томскому трамвайному тресту 
требуются; кондуктора, рабочие 
пути (обеспечиваются спецодеждой, 
оплата труда сдельная), штукату
ры, маляры, разнорабочие, контро
леры, слесари, электромонтеры, 
электросварщик, кассиры н бух
галтер расчетной группы.

(Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33, отдел кадров.

3— 1.

О б е р е г а й т е

ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ! Н Е  ПОВРЕЖ ДАЙТЕ 
ЭЛЕКТРИ ЧЕСКИХ КАБЕЛЕЙ!

Вниманию населения, руководителей и энергетиков предприя
тий, управляющих домами, комендантов я производителей работі

Не производите сами и не допускайте никаких зе.мляных ра
бот на улицах, площадях, на территориях предприятий и во дао- 
рах домовладений без ведома городской архитектуры, упргавзю- 
ВИЯ электросетей.

Помните, что самовольные раскопки земли приводят к ава
риям, к перерыву в электроснабжении города и могут npHBecTH»K 
несчастным случаям с работающими.

Управление электросетей «Томскэнерго» высылает свсвіх 
представителей для наблюдения за земляными раскопками; если 
они разрешены.

Вызов представителей следует производить за сутки до нача
ла работ письменно или по телефону 25-06.

О всех случаях са.мовольных раскопок не.медленно сообщайте 
в управление электросетей (телефон 25-06 или 39-08), этим вы 
предупредите возможные аварии и несчастные случаи с людьми.

Управление электросетей «Томскэнерго».
3— 1

Управлению карьерами требуют
ся бульдозеристы, токарь и газо- 
электросварщик.

Обращаться; г. Томск. улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

Комбинату бытовой химии 
требуются на постоянную работу: 
бухгалтер, шофер на грузовую ав
томашину и подсобные рабочие в 
химический цех.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Аптекарский. 10.

Строительному тресту № 98 
срочно требуются: опытные инже
неры-строители на должности 
старших инженеров и инженеров 
производственно-технического от
дела и группы производственного 
проектирования треста, начальни
ки производственно-технического и 
планового отделов УН Р , главный 
бухгалтер и заместитель бухгалте
ра в УНР.

Здесь же требуются: каменщики, 
штукатуры, автокрановщики, эк
скаваторщики н разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Новый, отдел кадров, телефон 
38-62. 2— 1

Электромеханическому заводу 
требуются: техник-стронтель, авто
крановщики, электросварщик, экс
каваторщик для работы на экска
ваторе «Беларусь» и строительные 
рабочие всех специальностей.

Обращаться: г. То.мск, проспект 
имени Ленина, 39. отдел кадров.

Автохозяйству Ке 11 стройтреста 
№ 98 требуются: шоферы 1-го и 
2-го классов, автоэлектрик 3— 4 
разрядов, автослесаря 3— 4 разря
дов, фрезеровщик и токарь 3 — 4 
разрядов. „  г, X

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок.

Требуются отдельные комнаты 
для одиночек, оплата — по согла
шению.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская. 25. телефон 52-74. 2— 1

Томскому дрожжевому заводу 
требуются: токарь, шофер, техно
лог на должность мастера, грузчи
ки на автомашину.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 190, к директору.

Коллектив сотрудников ком
бината «Томлес» выражает глу
бокое соболезнование директору 
Ергайского леспромхоза тов. 
Вифлиемскому Евгению Дмит
риевичу и его семье по поводу 
преждевременной смерти его 
жены

ВИФЛИЕМСКОИ 
Евдокии Николаевны,

последовавшей 16 мая.

Совхозу «Заварзино» требуется 
на постоянную работу опытный 
ветеринарный врач (зарплата —- 
132 руб. в месяц).

Квартирой обеспечивается.
Обращаться; Томский район, 

совхоз «Заварзино», телефон 
24-51. 2— 1

Томской транспортной конторе 
связи требуются: шоферы, автосле
сари, техник по эксплуатации аіа- 
шин н крановщик.

Обращаться; г. Томск, 
Неточная, 34.

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются: инженер по вентиляции, 
инженеры химики-резинщики, ра
бочие всех специальностей и уче- 
ішки в производственные цехи.

Одиноким в порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
плбщадь, 4, бюро пропусков.

Гр-ка Л и сьева  В ален ти н а  А л е к се ев 
на. прож и ваю щ ая в г. Т ом ск е , у л и 
ца Л и нейная, 7. возбуж дает дел о о  
ра стор ж ен и и  б р ак а  с  гр-ном Л нсье- 
вы м  А л е к са н д ром  Ер м ол аеви чем , 
прож и ваю щ и м  в  г. Т ом ск е . 2-й Н ово
к узн е чн ы й  ряд, 14.

Дело будет р а сс м а тр и в а ть с я  в  Тош- 
ск о м  гор од ском  н ародном  суд е .

Гр-н Ф адеев А л е к са н д р  В асилье
вич, прож и ваю щ и й  в г. Т ом ск е , у л и 
ца Л агерная. 26. возбуж дает дело о 
растор ж ен и и  б р ак а  с  гр-кой  В ол к о
вой-Ф адеевой, Т а тья н о й  Сергеевной, 
прож и ваю щ ей  в г . С тали н ске.

Дело будет ра сс м а тр и в а ть с я  в  б» -  
родном  су д е  г. С тали н ска .

Гр -ка  А.лдамова Н и н а  А н и ф ан овн а, 
п рож и ваю щ ая в г. Т ом ск е , ул и ц а  
Ш евч ен ко . 39, кв . 6. возбуж д ает де
ло о ра стор ж ен и и  б р ак а  с  гр-ном  
Алд ам овы м  Дудаш ем  А б уе ви ч ем . п р о 
ж и в аю щ и м  в г  Т ом ске , ул и ц а  и м ен и  
И. Ч ерн ы х. 71, к в . 1.

Дело буд ет  ра сс м а тр и в а ть с я  в  Том 
с к о м  гор од ско м  н ародном  с у д е .
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